
Viernes 24  de Abril de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Viernes 24 de Abril   de 2015• www.genteypoder.org • No.  1687 $ 8.00 pesos

Migrantes se 
quedan en Nayarit 
al no alcanzar el 
sueño americano

Todo listo 
para el debate 
convocado 
por el INE 

a4 Multi-asesino 
pretendía 
refugiarse 
en Nayarit 

“Voy a resolver 
problemas 
de servicios 
públicos, no voy a 
fallar”: Castellóna5

a9

a7

a3

a22 

Gobierno 
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¡Que no me 
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de verdulería!: 
Javier Mercado

*Yo nunca participé en 
el rescate de la regidora, 
tengo mucho trabajo 
para andar con mitotes,  
afirmó el diputado. 
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“Yo sólo sé que no sé nada” (Sócrates)
Para mi gran amigo Toño Flores

Ciencia y religión ante el misterio y el 
miedo a lo desconocido: Einstein

En efecto;  resúl tame 
desconcertante lo escrito sobre 
Einstein: que no creía en un 
Dios personal, “no en uno que 
se preocupa por el bienestar y 
los actos morales de los seres 
humanos”. A ver –porque se nos 
hizo incongruente tal posición 
mental- la fuente de información 
fue “Einstein. El hombre y su 
obra”, de G.J. Whitrow, profesor 
de matemática aplicadas de la 
Universidad de Londres, donde en una entrevista a 
Cornelius Lanczos –profesor de la Escuela Física 
Matemática del InstituteforAdvancedStudies de 
Dublín-, éste cuenta esa declaración de Einstein 
(el libro citado contiene varias entrevistas a varias 
personas que estuvieron muy cerca del genio, 
y que fueron recuperadas de tres programas 
transmitidos por la BBC, en 1966).

El Dios de Einstein era –como se dijo en nuestra 
colaboración anterior- un ser espiritual eterno 
que comunica pequeños detalles de sí mismo a 
nuestras mentes débiles e inadecuadas, como 
apuntó Whitrow, y afirmaba que Albert Había 
expresado lo siguiente: “Esta honda convicción 
intuitiva de la existencia de una fuerza (sic) de 
pensamiento más elevada que se manifiesta en 
el universo inescrutable representa el contenido 
de mi definición de Dios.” Pero, ¿un Dios sin 
amor a nosotros? Aquí pues es donde difiero 
de Einstein –si es que es verdad lo que afirmó 
el tal Lanczos-.

Einstein nunca dejó de estar convenido del 
gran valor ético de la tradición bíblica –Whitrow 

Dixit, pág. 20; Editorial Siglo XXI, 
“Colección Mínima”). Pero rechazó 
siempre el ritual religioso y había 
decidido no participar como feligrés 
en ningún grupo religioso. Se nos 
hace ver, además que nunca sintió 
que perteneciera esencialmente al 
credo y la tradición judía, aunque 
posiblemente haya cambiado de 
parecer en sus últimos años.

No estamos, pues, acordes 
con la opción de ese profesor de Dublín. En 
otro libro (“Albert Einstein. Sobre la Teoría de 
la Relatividad y otras aportaciones científicas”. 
Editorial “Sarde”, colección “Los Grandes 
Pensadores”, 1984), nos ofrece su opinión sobre 
Ciencia y Religión. Veamos.

Dice que la religión nace del miedo y ante 
esto surge el deseo de un guía, de un amor y de 
un apoyo, lo cual empuja a los seres humanos 
a crear el concepto social y moral de Dios, 
quien castiga o premia, y es quien protege a 
la tribu, o a la especie humana. Es el custodio 
de las almas de los muertos. Del miedo a lo 
moral. Pero luego nos habla de un estadio muy 
especial de experiencia religiosa, que rara vez 
se encuentra en forma pura: “lo llamaré –nos 
dice- sentimiento religioso cósmico. Es muy 
difícil explicar este sentimiento al que carezca 
por completo de él, sobre todo cuando de él no 
surge una concepción antropomórfica de Dios…” 
¿Cómo puede comunicar y trasmitir unapersona 
a otra este sentimiento cósmico religioso, si éste 
no puede engendrar ninguna noción definida de 
un Dios y de una teología? Según mi opinión, 

la función más importante del arte y 
de la ciencia es la de despertar este 
sentimiento y mantenerlo vivo en quienes 
son receptivos a él. Llegamos así a un 
concepción de la relación entre religión 
y ciencia muy distinta de la habitual… 
sostengo que el sentimiento religioso 
cósmico es el motivo más fuerte y más 
noble de la investigación científica… que 
en estos tiempos materialistas que vivimos 
la única gente profundamente religiosa son 
los investigadores científicos… Pero es 
algo distinto a la religiosidad del lego… el 
científico está imbuido del sentimiento de 
la causalidad universal… su sentimiento 
religioso adquiere la forma de un asombro 
extasiado ante la armonía de la lay 
natural, que revela una inteligencia de la 
superioridad que, comparados con ella, 
todo el pensamiento y todas las acciones 
de los seres humanos no son más que un 

No cabe duda que recordar es vivir y es 
a la vez sentir el reflejo de los hechos que 
sevolatizaron a través de los años y así 
volvemos a tener un amplio panorama como 
si estuvieran ocurriendo en el presente… A la 
vuelta de la esquina y se asoma el primero 
de mayo del 2015 en que se conmemora 
primordialmente a los mártires de Chicago con 
el tradicional desfile en la ciudad de Tepic y en 
otros puntos del país y hacer remembranza 
de aquellas huelgas de los trabajadores que 
cambiaron sus condiciones laborales en más 
justas, desde jornadas de ocho horas y fuera  
de explotaciones… 

Hace años, muchos años, numerosos 
contingentes de organizaciones de obreros 
tomaban las principales avenidas de la capital 
Nayarita para manifestarse, hacer recuerdo 
de aquellas luchas en que los trabajadores se 
rebelaron contra la opresión en sus centros 
de actividades laborales y se lanzaron en 
huelga, no solo en Chicago, Estados Unidos, 
sino en Cananea, México y en el poblado 
hilandero de Bellavista, Nayarit… Fueron 
manifestaciones en que todo se decía a 
través de pancartas y mantas, agregándose 
en ellas demandas sociales de las propias 
organizaciones, en su mayoría sindicales… 
En ese desfile sobresalía la presencia de 
la Federación de Trabajadores de Nayarit 
(CTM) con sus dirigentes estatales, Daniel 
Pérez, Leobardo Ramos, Rigoberto Ochoa 
Zaragoza, Ricardo Figueroa… Desde balcón 
de palacio observaba el paso de los obreros el 
Gobernador del Estado, quien en todo momento 
les enviaba un saludo muy afectuoso… 

Pasaron los años y llegamos al 2015, al mes 
de abril, en que estamos viendo un panorama 
político algo tenso que afecta mucho a la 

sociedad capitalina a tal grado que  tiene que 
intervenir la Secretaría de Gobernación para 
tratar de calmar situaciones en las relaciones 
de Gobierno del Estado y Ayuntamiento 
de Tepic, que afectan en mucho a la paz y 
tranquilidad que requieren los tepicenses… 
Y hay que sumar a ese panorama político la 
proximidad de las elecciones del 7 de junio de 
diputados federales, el debilitamiento de los 
fuerzas internas del Partido Revolucionario 
Institucional, que redundan en divisiones y 
la práctica desaparición de los pilares del 
tricolor, obrero, campesino y popular, lo que 
da causa a la desbandada de otros sectores 
muy importantes, como son el magisterial y 
de la burocracia estatal y municipal, así como 
de sindicatos independientes que hicieron 
en un tiempo invencible al Revolucionario 
Institucional… 

Se acerca este primero de mayo, más 
conocido como Día del Trabajo, y podemos 
decir que esas fuerzas dispersas que 
quedaron prácticamente fuera del Partido 
Revolucionario Institucional “Tomarán la 
calle” desfilando por las principales avenidas 
de Tepic para demostrar su unidad  y fuerza 
a propios y extraños, como algo que vendrá 
el 7 de junio, día de los comicios electorales 
federales, y en el 2017, en que se nominarán 
Gobernador del Estado, y se integrarán los 
veinte ayuntamientos y la legislatura local… 
Este primero de mayo, insistimos será el 
preludio del futuro político de Nayarit, pues 
esa fuerza que se manifiesta seguirá vigente 
hasta la renovación de los poderes en el 
2017… Nuestro próximo comentario será: 
¿Cómo les irá a los partidos políticos en 
las elecciones  del ya cercano 7 de junio?... 
Hasta la próxima… Decano del periodismo.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

reflejo insignificante… la ciencia sin religión está 
coja, la religión sin ciencia, ciega… la experiencia 
más hermosa que tenemos a nuestro alcance 
es el misterio… (Pero) no puedo ni siquiera 
imaginar que el individuo sobreviva a su muerte 
física (re sic); dejemos que lasalmas débiles, por 
miedo o por absurdo egoísmo, se complazcan 
en estas ideas. Yo me doy por satisfecho con el 
misterio dela eternidad de la vida… la vida tiene 
sentido… (Pero) si este ser es omnipotente, todo 
suceso, incluidas todas las acciones humanas, 
todos los pensamientos humanos y todos los 
sentimientos y aspiraciones humanos son también 
obra suya; ¿cómo es posible pensar que los 
hombres serán responsables de sus actos y de 
sus pensamientos ante tal ser todopoderoso? 
Al administrar premios y castigos, estaría en 
cierto modo juzgándose a sí mismo. ¿Cómo 

conciliar esto con la bondad y la rectitud que 
se la asignan?... La fuente principal de conflicto 
entre el campo de la religión y de la ciencia 
se halla, en realidad, en este concepto de un 
Dios personal”.

¿Qué opináis? Y –además-, ¿qué es el ‘misterio’ 
para vos. Por lo pronto: Auf Wiedersehen.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación de 
llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes en 
Avenida México, número 451 norte (a un lado del 
puente), en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. 
Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

En este primero de Mayo quedará 
marcado el futuro político de Nayarit

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

SEGÚN EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL DE TEPIC, LOS 

POLICÍAS EN PARO PODRÍAN 
SER DESPEDIDOS.

- - - - - - -
No les importa el despido
aunque eso sea cosa cierta
porque al  fin y al cabo Veytia
quizá les brinde cobijo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Registros quebrados en centro 
de Tepic, un peligro para todos

Que no me involucre Polo Domínguez 
en “mitotes de barrio”: Javier Mercado

* Hay algunos que llevan meses o años sin reparación, y son 
los vecinos quienes colocan señales preventivas.

*Yo nunca participé en el rescate de la regidora, tengo mucho trabajo para 
andar con chismes, afirmó el diputado. 

Por Germán Almanza  

“Niego rotundamente el comentario 
que realizó Polo Domínguez en donde 
me menciona que participé en el acto de 
la desaparición de la regidora panista 
Luisa Sandoval en días anteriores”, yo 
tengo mucho trabajo en el Congreso 
del Estado, muchas actividades que 
debo realizar día a día y me salen con 
ese cuento chino, pues no se vale, no 
tengo el don de estar en dos lugares a 
la vez para poder decir que participé 
en el rescate de la regidora, así lo 
manifestó en entrevista el diputado 

Javier Mercado que muy molesto 
señaló que no lo anden metiendo en 
mentiras y otras cosas.

En ese sentido señaló que ese día 
del plagio según cuenta la regidora, 
“yo estaba en reunión importante 
en el Congreso del Estado, ustedes 
pueden checar y podrán cerciorarse 
que efectivamente estaba trabajando, 
es muy lamentable estas aseveraciones 
que hace el alcalde hacia mi persona”.

Exhorto a que resuelvan el problema 
sin involucrar a terceras personas, 

a mí que no me meta en asuntos 
de “chismes” suyos, en su salud 
lo encontrará y decirle a Polo que 
no es verdad lo que señala, “niego 
categóricamente el señalamiento 
del señor alcalde de Tepic en estos 
hechos donde me involucra”, terminó 
diciendo.       

Por Oscar Verdín Camacho 

A unos metros de la esquina 
de Zapata y Zacatecas, junto a un 
estacionamiento, restos de una caja 
de madera cumplen la tarea de un 
señalamiento emergente, para alertar 
a peatones y conductores sobre el 
peligro de un registro abierto de más 
de un metro de profundidad.

Un comerciante cercano al lugar 
explica que consiguió la caja para 
evitar riesgos, para terceras personas 
y para él, pero a pesar del señalamiento 
ya han caído carros y peatones.

Añade que el pozo abierto lleva 
meses, en pleno centro de Tepic y 

junto al cual todos los días caminan 
cientos de personas y transitan 
tantos más carros, sin que se 
realice la reparación. Aparentemente 
corresponde a un registro de agua 
de lluvia.

 A dos cuadras de distancia, en 
el cruce de San Luis y Morelos, otro 
registro simplemente desapareció, 

pero se observan los cables que son 
prueba de que alguna corriente pasa 
por ahí. Y mucha, mucha basura. 
Cualquiera puede pisar esos cables.

A cargo de una cocina económica 
en la esquina de San Luis y Morelos, 
una señora recuerda que hace unos 
cinco años cuenta con ese negocio 
y que uno de sus hijos reportó 
entonces el registro en la banqueta 
quebrado, en el que únicamente 
quedan las varillas. Pero la queja 
jamás fue atendida. 

Y son ellos, los del negocio de 
cocina, quienes en ocasiones alertan 
el peligro, colocando pedazos de 
madera. 

“¿Y usted de dónde viene?”, 
pregunta con curiosidad una 
empleada, que se sonríe con disimulo 
cuando se entera del trabajo de 
reportero. Y no es para menos: no 
creen que sirva de algo el que se 
ventile el problema de ese registro, 
porque anteriormente no ha tenido 
eco.

Pero eso si: no son pocos quienes 
se han lastimado en ese lugar.

 En la parada de camiones que 
circulan hacia el municipio de Xalisco, 
en la esquina de Morelos y Veracruz, 
quedó enterrado un pedazo de lo que 
aparentemente fue una lámpara. Ahí 
está, como si fuera para el recuerdo, 
agazapado como esperando un 
tropezón.

Los registros abiertos, quebrados, 
desde hace años representan un 
problema en el centro de Tepic, por 
lo que es necesario que autoridades 
de Protección Civil municipal exijan 
la reparación a las empresas 
responsables, como pueden ser de 
telefonía, de televisión por cable, o 
el mismo Sistema Integral de Agua 
Potable y Alcantarillado (SIAPA), 
entre otras.

Y es que los anteriores son sólo 
algunos ejemplos de lo que se 
encuentra en calles y banquetas, 
lo que muestra el riesgo para todos, 
pero en especial para personas 
con capacidades diferentes, como 
la ceguera.
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Fue dada a conocer la Convocatoria para el 
Examen de Oposición: Héctor López Santiago 

*Inició este lunes y terminará el 8 de mayo

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.-Todo está listo 
para que el lunes 27 de abril se 
lleve a cabo el primer debate 
de los candidatos a diputados 
federales de los 9 partidos 
políticos, toda vez que PRD-
PT tienen un candidato común 
y del Independiente, que están 
participando en las campañas 
federales  electorales rumbo al 7 
de junio.

Se presentó una iniciativa por parte 
de la organización de la Sociedad 
Civil, “Iniciativa Ciudadana Debate 
2015”, y al tener conocimiento de 
la petición se llevó a la sesión del 
Consejo Distrital, donde fue aprobada. 

El funcionario electoral mencionó 
que en estos momentos se trabaja en 
la etapa de planeación de acuerdo a la 
Ley, en la que se prevé la posibilidad 
de que el INE organice debates entre 
los candidatos a puestos de elección 
popular, desde quienes busquen la 
Presidencia de la República, hasta 
las y los candidatos a Senadores y a 
Diputados Federales. Agregó que “este 
debate se lleva a cabo con la finalidad 
de que los ciudadanos conozcan 
a los candidatos, sus propuestas 
de campaña y sus programas de 
trabajo, en caso de resultar electos 
por mayoría de votos el día de la 
Jornada Electoral. Al coincidir con un 

grupo de ciudadanas y ciudadanos 
que nos invitó para hacer un debate, 
se concluyó que era una buena idea 
este proyecto para incentivar la 
participación ciudadana y fomentar 
el voto libre y razonado. Una vez que 
las y los ciudadanos conozcan las 
propuestas de las y los candidatos a 
diputados federales, se llevará a cabo 
el primer debate, que pudiera ser el 
único, no sabemos si haya otros más 
adelante. Y en esta ocasión se tiene 
programado el lunes 27 de abril de 
19 a 21 horas un debate en el Hotel 
Fray Junípero Serra”. 

Por tal motivo, dijo el Vocal 
Ejecutivo de la junta Distrital 02, 
“se enviará una invitación oficial en 
esta semana a todos los candidatos 
y partidos políticos, esperando que 
cada candidato se haga acompañar 
de dos personas al evento que será 
transmitido en vivo por los canales de 
televisión que así lo consideren y por 
internet, además de que en un salón 
adjunto habrá equipo de monitoreo 
para que los medios de comunicación 

que deseen asistir puedan hacer 
sus apuntes o grabaciones que 
lo consideren conveniente para 
su notas periodísticas.

Asimismo comentó que 
se invitará a las diferentes 
asociaciones de la Sociedad 
Civil, empresarios y académicos, 
por lo que invitó a los medios 
de comunicación para que pasen 

por una acreditación en la Junta 
Distrital 02 con sede en Tepic, para 
llevar un control de los medios de 
comunicación que acudirán a cubrir 
el evento.

Gama Lozano manifestó que “con la 
participación del INE se busca darle un 
aspecto institucional a la conducción 
del debate para fomentar condiciones 
de igualdad en el desarrollo del 
evento, por lo que en un solo evento 
buscamos la presencia de todos los 
representantes de los partidos políticos 
y el candidato independiente, para 
que todos tengan la misma posibilidad 
de dar a conocer sus propuestas y la 
plataforma política con la que se dan 
a conocer a la ciudadanía”. Explicó 
además que en esta ocasión el debate 
será entre candidatos del II Distrito 
Electoral Federal, destacando que esta 
iniciativa reviste una vital importancia 
puesto que se trata de impulsar la 
participación de los ciudadanos 
para que conozcan quiénes son sus 
candidatas y candidatos registrados 

Por Juan Carlos Ceballos 
 
Tepic, Nayarit.- Este lunes fue dada a 

conocer  la convocatoria para participar en 
el Concurso de Oposición para el Ingreso a 
la Educación Básica, para el ciclo escolar 
2015-2016, de acuerdo a la Ley General 
del Servicio Profesional Docente. La 
Secretaría de Educación Pública (SEP) 
y los Servicios de Educación Pública del 
Estado de Nayarit (SEPEN), mediante el 
examen de oposición, maestros nayaritas 
buscarán una plaza en educación básica 
en las próximas semanas. Así lo informó 
el Director de los SEPEN, Héctor López 

Santiago.
Agregóque la convocatoria es abierta 

y pueden participar todos los egresados 
de las escuelas Normales e Instituciones 
formadoras de docentes de Educación 
Básica, en instituciones públicas y 
privadas, con reconocimiento oficial. Los 
interesadospueden consultar las bases en 
la páginawww.servicioprofesionaldocente. 
sep.gob.mx. El pre-registro inició este lunes 
y concluirá hasta el 8 de mayo  de2015.

Para los egresados de las instituciones 
no formadoras de docentes, la convocatoria 
pública y abierta, se emitió este martes 21 

de abril en el mismo portal,el proceso de 
registro inició el día 22 de abril y cierra el 
15 de mayo.

López Santiago señalóque, de acuerdo 
con el calendario escolar, se programó 
la aplicación de los exámenes del 4 al 
19 de julio del presente año, además se 
abrirán este martes tres convocatorias a 
la promoción de Director, Supervisor y 
Asesor Técnico Pedagógico. El proceso 
de pre-registro será de esta fecha al 2 de 
mayo en el portal de internet de la SEP.

Una vez cubiertos los requisitos que 
marca la convocatoria, podrán continuar 

con el registro del 27 de abril al 13 de 
mayo. Según información de la SEP, se 
tiene contemplado realizar un diplomado 
de preparación para este concurso de 
oposición  y así mejorar los resultados de 
las evaluaciones 2015.

Todo está listo para el 
debate convocado por el INE

Con la participación de más de 
mil bailarines, integrados en 60 
agrupaciones de todo el estado, 
este sábado iniciarán en Nayarit 
los festejos por el Día Internacional 
de la Danza, con un acto inaugural 
en el Teatro ‘Miguel Alemán’, de 
Tepic, a las cinco de la tarde.

De acuerdo con la información 
del Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes de Nayarit (CECAN), 
ese mismo día se impartirá la 
conferencia denominada ‘El mundo 
de la Danza’, a las 6:30 de la tarde, 
en el Centro de Culturas Populares 
e Indígenas.

Asimismo, el domingo se llevarán 
a cabo —a las 10 de la mañana y 
a las 6 de la tarde— dos desfiles 
de las agrupaciones dancísticas de 
los 20 municipios, que partirán de 
la Ciudad de las Artes y concluirán 

en la Plaza Bicentenario y la 
Concha Acústica del Parque La 
Loma, respectivamente.

El CECAN también festejará 
el Día del Niño, con funciones de 
títeres en Tuxpan, Rosamorada, 
Ixtlán del Río y Ahuacatlán, y la 
presentación del grupo de rock para 
niños ‘Patito Feo’, en Xalisco, La 
Peñita de Jaltemba, Tecuala, Tepic, 
Amatlán de Cañas y Rosamorada.  

Por otra parte, el organismo 
celebrará el Día Internacional del 
Jazz con un concierto de la Orquesta 
Nacional de Jazz de México —una 
importante agrupación que integra a 
los mejores jazzistas del país, bajo la 
dirección del saxofonista mexicano 
de trascendencia internacional, 
Gerry López—, el 30 de abril, a 
las 8 de la noche, en el Teatro 
‘Miguel Alemán’ de Tepic.

Celebran el Día 
Internacional de la Danza

en este Distrito Electoral. Informó 
Ernesto Jesús Gama Lozano, Vocal 

Ejecutivo de la Junta Distrital Ejecutiva 
02 del INE.
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Migrantes se quedan en Nayarit al 
no alcanzar el sueño americano

Es urgente la construcción de un Nuevo 
Centro Penitenciario: Huicot Rivas   

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- A lo largo de la historia 
de  México y de nuestro estado, 
muchas personas provenientes del 
sur de la República Mexicana, como 
de Belice, El Salvador, Guatemala, 
Honduras, etcétera, etcétera, 
cruzan la entidad ilegalmente en 
busca del “Sueño Americano”, con 
tan mala suerte que muchos de 
ellos han muerto en su peligroso 
intento, arriesgando la vida en 
pleitos entre ellos mismos, o incluso 
perdiendo sus extremidades al 
caer del tren, obligándolos de 
esta manera a desistir de seguir 
viajando.

Muchas de estas personas, 

al ver que no pueden cruzar la 
frontera hacía los Estados Unidos 
de Norteamérica, mejor optan 
en quedarse en las ciudades 
mexicanas (como ejemplo Nayarit), 
orillándolos a pedir limosna, o 
donde la ciudadanía les permita 
hacerlo, y es que en México, las 
autoridades de inmigración no 
realizan la deportación de estos 
sujetos al menos hasta que 
incurren en delitos graves o se 
ven envueltos en asociaciones 
delictivas.

Son jóvenes de veinte y treinta 
y tantos años los que mayormente 
se les ve deambulando en la 
capital nayarita, entre hombres y 
mujeres, los cuales en las vías del 
tren se les ha visto pidiendo dinero 

para poder sobrevivir, solicitando 
del apoyo de los usuarios ahora 
también ya abordan camiones del 
servicio urbano, pidiendo para la 
compra de un taco de comida, 
pues la moneda que ellos traen 
no es válida aquí en Tepic, según 
comentan ellos.

Recuerdo, que en un tiempo 
atrás saltaron a la vía pública, 
sujetos con instrumentos poco 
usuales o desconocidos para los 
nayaritas, como son las batucadas, 
compuesta por personas jóvenes 
de ambos sexos, que bailaban 
ritmos exóticos a la vista de los 
ciudadanos en las plazas del Centro 
Histórico, con ropas sucias y ellos 
por igual, que después de oírlos 
tocar y verlos bailar, solicitaban 

una ayuda económica entre los 
asistentes.

Aquí en la entidad contamos con 
innumerables indigentes enfermos, 
pordioseros de distintas edades, 
además de personas mayores que 
con una receta médica en mano 
solicitan el apoyo del resto de la 
ciudadanía para poder sobrevivir 
o subsistir en esta vida, aunado 
a los migrantes que a diario nos 
topamos en la ciudad, esto es un 
cuento de nunca acabar.

La manera de los migrantes 

de haberse internado al país y de 
tenerlos en nuestra ciudad les ha 
de haber costado mucho trabajo, 
pues son muchos kilómetros 
de sortear el camino recorrido 
y el peligro en el que se vieron 
envueltos para poder arribar 
aquí en busca de un sueño, que 
lamentablemente muchos de ellos 
no podrán alcanzar, algunos mejor 
regresan a sus países de origen 
con sus familias para no seguir 
sufriendo y batallando, aunque en 
su tierra natal les esté yendo peor. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Debido al sobre 
cupo y a las condiciones que no son 
las más óptimas para los internos 
del CERESO Venustiano Carranza, 
ya que desde hace  años existe un 
hacinamiento, porque su capacidad 
ya fue superada,es Impostergable 
y urgente la necesidad de construir 
un nuevo centro penitenciario 
que reúna las condiciones para 
albergar el número de internos que 
tiene nuestro estado y que pueda 
contribuir también con la propia 
infraestructura para generar las 
condiciones de reinserción social 
que establece la propia Constitución, 
los tratados internacionales y la 
norma internacional”, así lo informó 
el Presidente de la Comisión 
Estatal de Defensa de losDerechos 
Humanosen Nayarit, Guillermo   
Huicot Rivas Álvarez.

Indicóque “en esta materia 

deben explorarse mecanismos 
de financiamiento que hoy en 
día están a disposición de las 
autoridades, trátese en su caso 
de la conjugación de recursos 
tanto en el ámbito federal como 
también hay mecanismos que se 
han estado explorando en los que 
tiene participación la iniciativa 
privada, y en su momento también 
los modelos que pudieran también 
operar de una manera particular y 
que ya en el país se encuentran 
funcionando, son experiencias 
que podrían también retomarse, 
ver estas prácticas que resulten 
positivas y desde luego analizar si 
las mismas tendrían funcionalidad 
en Nayarit”.

El Ombudsman manifestó: “el 
nuevo penal de Tepic deberá de 
asentarse, desde luego, en una 
área estratégicamente electa, es 
decir, diseñada en un lugar que 

reúna las condiciones de seguridad 
propicias para albergarlo y que este 
proyectado también a una distancia 
de tiempo suficiente para que una 
mancha urbana no la absorba, como 
sucedió en el caso del Venustiano 
Carranza.Habrá que buscar 
fundamentalmente las condiciones 
de seguridad, posteriormente se 
diseñan programas en los cuales 
se implementan también rutas 
de transporte accesibles tanto 
no solo para las visitas de los 
internos, sino también el propio 
estado provee de ese programa 
de transporte para el personal que 
laborara en el centro penitenciario, 
es un cumulo de personas tanto 
las que están realizando una 

actividad laboral como las que 
realizan una visita, y recordemos 
también que en ello conlleva en 
su caso el diseño del traslado 
también de los servidores públicos 
encargados de la administración 
de justicia, es decir, lo idóneo es 
que los juzgados se encuentren 
también anexos a lo que es un 
centro penitenciario; porque  así 
se evitan los traslados, los riesgos 
de seguridad y de evasión de 
algún interno”.

Al respecto explicó que ya 
existe un proyecto técnico,“ya está 
la elaboración de un expediente 
técnico para la edificación del 
nuevo penal estatal, sin embargo 

desconocemos a detalle cuales 
son las precisiones que en él 
se hacen, y con mayor razón 
desconocemos la cuantía y el monto 
para construir esta importantísima 
y urgentísima obra penitenciaria 
para el  de Nayarit. Y a nosotros 
lo que nos interesa es que se den 
pasos para adelante en la solución 
de esta problemática que hemos 
insistido constantemente en que 
el propio sistema penitenciario es 
parte del eslabón de la cadena 
de seguridad pública y es uno de 
los aspectos descuidados tanto 
en nuestro estado como en el 
país y que no contribuye a hacer 
una reinserción y un tratamiento 
adecuado del recluso”. Concluyó.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Provechoso taller Haciendas Publicas Municipales 
que ofreció Banobras: Tomás Cervantes

Inicia el programa Implante 
Coclear Seguro Médico Siglo XXI

Política6

*Nayarit ya se encuentra entre las 16 entidades 
certificadas para hacer éste tipo de intervenciones

*Contribuye a lograr una marcha más 
eficaz de los ayuntamientos, dijo el edil de 

Rosamorada.

Nayarit es pionero en 
temas de salud, es por 
ello que se dio arranque 
al programa: Implante 
C o c l e a r  S e g u r o 
Médico Siglo XXI, en 
las instalaciones del 
Hospital Civil de Tepic, 
por lo que exitosamente 
el Estado se encuentra 
hoy en día entre las 16 
entidades acreditadas 
para realizar éste tipo 
de intervenciones.

Por el interés que 
tiene Gobierno del 
estado, que encabeza 
Roberto Sandoval, 

en coordinación con DIF 
Nayarit, que preside la 
Señora Ana Lilia López de Sandoval 
y el Sistema de Salud en Nayarit, de 
brindar justicia social a los pequeños 
que padecen hipoacusia severa, en 
esta primera etapa de atención, se 
integran cuatro niños, que podrán 
ser implantados a temprana edad.

La Señora Ana Lilia mencionó que 
gracias al esfuerzo en conjunto, se 
logró esta importante acreditación 
y hoy en día, en Nayarit no sólo se 
pueden atender a niños de todo el 
estado, sino también  a pacientes 
de cualquier parte del país, “de esta 
manera trabajemos a su vez en 
la prevención, para que nuestros 

niños tengan la posibilidad de una 
vida mejor”, finalizó.

Es importante mencionar que 
gracias a esta campaña, existen 
muchos casos de éxito, como es 
el de Mildred Bernal Gurrola de 
tres años, quien nació con sordera, 
“no quería que mi hija viviera en 
un mundo de silencio y gracias 
al implante coclear, mi niña ya 
vive feliz, va a la escuela, sabe 
leer, escribir y tiene muy buenas 
calificaciones”, afirmó su mamá 
Gloria Gpe. Gurrola Alvarado.

Por su parte, María Halley 
Castillo, Directora de Vinculación 

y Seguimiento de la Comisión 
Nacional de Protección Social en 
Salud, felicitó a los asistentes, en 
especial, a los padres de familia y 
a los niños que serán atendidos, 
pues ya se cuenta en Nayarit con 
la mejor tecnología del país, para 
que más pequeños puedan ser 
beneficiados.

Finalmente se hizo entrega 
de reconocimiento y de la placa 
conmemorativa de la certificación 
en implantes cocleares, dirigido 
al  equipo de especia l is tas 
multidisciplinarios encargados de 
mejorar la calidad de vida de las 
familias nayaritas.

Por Edmundo Virgen

Los veinte presidentes municipales 
del estado, a excepción de los 
tres panistas y el independiente, 
asistieron al curso-taller, Haciendas 
Públicas Municipales, que se organizó 
conjuntamente entre la Coordinación 
Estatal de Fortalecimiento Municipal, 
que dirige el doctor Manuel Narváez 
Robles  y la institución bancaria 
BANOBRAS, el cual tuvo lugar en 
las instalaciones de la Universidad 
Tecnológica de Xalisco.

Durante e l  desarro l lo  de 
este evento, algunos los ediles 
manifestaron sus opiniones sobre 
su importancia, a lo que el alcalde 
de Rosamorada, Tomás Cervantes 
de Dios, dijo que estas conferencias 
son de gran relevancia, ya que las 
imparten verdaderos expertos en 
todo lo que tiene que ver con la 
manera correcta de accesar a los 
recursos públicos federales en el 

menor tiempo posible, así como su 
adecuada aplicación, algo que es 
de mucha importancia para todas 
las administraciones municipales, 
expuso.

Tomás Cervantes de Dios Indicó, 
que actualmente la caída de los 
precios internacionales del petróleo, 
provocó que la SHCP procediera a 
realizar ajustes en los presupuestos 
y esto se reflejó de manera directa 
en los ayuntamientos, que de igual 
manera se vieron en la necesidad de 
llevar a cabo sus respectivos ajustes 
al techo financiero para el 2015, 
de tal manera que no se afecte la 
buena marcha de la administración.

El presidente municipal de 
Rosamorada añadió, que ante 
estas circunstancias lo que se hace 
en su gobierno es echar mano de la 
imaginación para aplicar recortes al 
presupuesto en áreas que no son 
prioritarias, acabando de plano con 

los gastos innecesarios, así como 
evitar  el exceso de personal de 
confianza y en lo que respecta a 
los gastos en combustible existe un 
estricto control para que no exista 
dispendio, de esta forma es como se 
pueden lograr importantes ahorros 
que vienen a fortalecer las finanzas 
municipales.

Así mismo, reconoció el alcalde 
que este curso taller que es impartido 
por importantes ejecutivos de 
BANOBRAS, representa una buena 
opción para conocer los programas 
que existen para beneficiar a los 
ayuntamientos, aprovecharlos y 
aplicarlos correctamente, expresó 
el edil de Rosamorada.

En el tercer juego de la fase de 
grupos del Tour Mundial de Volibol de 
Playa, la dupla mexicana conformada 
por Juan Ramón Virgen Pulido, 
de Nayarit, y Lombardo Ontiveros 
Gómez, de Sinaloa, cayeron 2 sets 
a 1 ante los holandeses Brouwer y 
Meeuwsem, con parciales de 16-21, 
21-12 y 15-13.

En su primer encuentro, Virgen y 
Ontiveros se enfrentaron a la dupla 
de Israel, conformada por Sean 
Faiga y Ariel Hilman, en encuentro 
que duró una hora con tres minutos. 
El marcador fue adverso para los 
mexicanos, quienes cayeron 2 sets 
a 1 con parciales de 19-21, 23-25 
y 13-15.

En su segundo partido del día, se 
midieron a los locales Li Zhuoxin y 
Zhang Lizeng, a quienes derrotaron 

2 sets a 0, con parciales de 21-16 y 
21-14 en juego que duró 33 minutos.

Los seleccionados mexicanos 
se ubicaron en el tercer lugar del 
Grupo ‘F’ de la primera fecha del 
Tour Mundial, que se lleva a cabo 
en la ciudad de Fuzhou, China. En 
este sector clasificó Holanda en el 
primer lugar e Israel como segundo 
sitio, en tanto que México pasó a 
la ronda de repechaje.

Este viernes la dupla mexicana 
estará enfrentando a Noruega y, 
en caso de ganar el repechaje, se 
medirán a Estados Unidos.

La próxima fecha del Tour Mundial 
de Volibol de Playa se realizará del 
12 al 17 de mayo en Suiza. Los 
mexicanos aún no han confirmado su 
participación en la segunda jornada.

Nayarita en el Tour 
Mundial de Volibol de Playa
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Gobierno del Estado dialoga con 
policías que Polo no ha atendido

Política 7

Por Juan Carlos Ceballos 

“Vengo a demostrar la voluntad 
política del actual gobierno, 
encabezado por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda; 
les solicito, para no perjudicar 

a los ciudadanos, que se retiren 
de la calle”, les dijo el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, a representantes 
de los 133 policías municipales 
que se encuentran en plantón 
permanente frente a la Presidencia 

Municipal de Tepic.
El responsable de la política 

interna del estado solicitó de los 
manifestantes un voto de confianza 
para el gobierno, quien, dijo, 
buscará una solución inmediata a 
su problema. “Queremos entablar 

una mesa de diálogo con ustedes, 
mediante la Secretaria General de 
Gobierno, porque fueron ustedes 
los que en campo lucharon por la 
seguridad que hoy gozamos y no 
merecen que lleven más días sin 
ser escuchados”, subrayó.

El pasado miércoles 15 de 
abril, los 133 policías que fueron 
reintegrados al municipio de Tepic 
se manifestaron frente al edificio 
de la Presidencia Municipal, en 
demanda de que dicha instancia 
mantenga sus bonos de trabajo 
y vivienda.

De ese día a la fecha, no ha 
habido diálogo entre el Ayuntamiento 
y los policías. Espinoza Vargas 
les expresó el compromiso del 
Gobierno del Estado de buscar una 
solución, “y podamos convencer 
al presidente municipal de Tepic 
que es preferible cinco minutos 
aquí, en la calle, con el sol y con 
ustedes, que una semana en 
Colombia”.

Por su parte, los policías 
municipales se comprometieron 
a trasladar su plantón al interior 
de la Plaza Principal de Tepic.
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JEFES QUE NO SON JEFES 

Ni tanto que queme al santo, ni tanto 
que no lo alumbre… “No somos patrones 
ni pretendemos serlo, porque de quien más 
aprendemos es de ustedes y nuestra obligación 
es de respeto, solidaridad y colaboración”, es 
una frase emitida por Polo Domínguez hace mes 
y medio en Barranquitas, ante representantes 
sindicales y la lideresa del Sutsem Agueda 
Galicia Jiménez, cuando el alcalde hizo uso 
de la palabra.

Pocos minutos antes, Galicia Jiménez le refería 
al alcalde capitalino que en el Ayuntamiento que 
preside existen jefes que se pasan de jefes, 
toda vez que muchos de sus funcionarios se 
comportan como si estuvieran dirigiendo las 
empresas privadas que poseen.  Polo atinó 
a reconocer que el activo más valioso para el 
Ayuntamiento son sus trabajadores.

Pero al igual que en la administración pública 
municipal, en otros órdenes gubernamentales 
existen jefes de todo tipo; desde los muy 
narcisistas, los autoritarios, aquellos importa 
valemadristas, o los que quieren pisotear a los 

trabajadores como también los hay aquellos 
que requieren de una alfombra humana para 
caminar agusto y lucir sus costosos zapatitos 
recién adquiridos en exclusivas tiendas 
departamentales del extranjero.

En las más diversas oficinas y áreas 
operativas podemos observar de todo; aquellos 
que llegan en vehículos de modelo reciente 
con aire acondicionado y chofer disponible 
las 24 horas del día tan sólo a supervisar lo 

que ya está hecho o dar órdenes a diestra y 
siniestra sin importarles lo que sus subalternos 
piensen, sientan, crean o requieran.

Para ellos, la única palabra que tiene valor 
es la suya y se cumple porque se cumple; so 
pena de echarse un ‘jarabe tapatío’ sobre la 
humanidad de plebeyo, del hijo del pueblo 
que recibe el mote de ‘empleado’.

No distinguen sexo, raza, colores ni sabores; 
ellos, los ‘Gran Jefe Pluma Blanca’ pisan 
parejo… por encima de “sus” empleados, 
o por un lado sin bajar ni desviar la mirada 
para verlos sufrir.  Son jefes que en realidad 
no son jefes.

¿QUIÉN MANDA A QUIÉN?

Insistimos: hay de todo ‘como en la viña del 
Señor’, y por ende, no pueden faltar aquellos 
‘Jefes Buena Onda’ con sus secretarias o 
asistentes, quienes dicho sea de paso, les 
sirven de bufones o que están al ‘mande usted 
jefecito chulo’, como dice una querida amiga 
que conozco y que, según ella, es de respeto 
y reconocimiento a la capacidad intelectual del 

que afirma ella, es su jefe…

Existe un hilo tan delgado entre el ser 
buen jefe, aquél que por sus capacidades 
intelectuales y experiencia tiene mucho 
que enseñar, qué compartirles a sus 
compañeros de trabajo, tanto hombres 
como mujeres por igual, y ser un jefe 
mediocre, aquél que es fácilmente 
pisoteable por sus subalternos.

En alguna ocasión, un jefe de oficina 
de la policía nos comentó que para ser 
un buen jefe policiaco “se debe infundir o 
miedo o respeto; porque de otra manera, 
se te suben a las barbas y terminarás 
siendo un don-nadie”…

Alguien más coincidió con nosotros en 
el sentido de que “para poder mandar, 
primero hay que saber hacer las cosas”.

Ambos casos nos llevan a que, para 
ser un buen jefe, se debe dar a respetar, 
se debe saber hacer las cosas en toda la 
extensión de la palabra, y así, sólo así, 
se determinará quién manda a quien: si 
el subalterno al jefe o el jefe a aquél…

JEFE vs. LÍDER

Existen diferencias muy marcadas entre 
ser sólo jefe y ser un líder:

Mientras el primero manda a las personas, 
el otro aconseja y guía.  Uno inspira miedo 
el otro entusiasmo.  El jefe dice ‘mi empresa’ 
mientras que el líder la cataloga como ‘nuestra 
empresa’.

El que sólo es jefe es ‘yoyito’, es decir, 

para todo dice ‘yo soy, yo hice, yo, yo, yo’… 
el líder siempre se refiere a “nosotros somos, 
hicimos…”.

Uno presume sus éxitos, el otro los comparte.  
El que se preocupa por las cosas es el jefe, 
quien se preocupa por las personas es un líder.

El jefe tiene empleados, pero el líder cuenta 
con un equipo de trabajo… pero un equipo 
verdadero, en toda la extensión de la palabra, 
y no sólo de los dientes para afuera.

Para el jefe todo es urgente para hoy, ¡a la 
de ya!; el líder reparte el trabajo de manera 
equitativa y es justo entre su decir y su hacer.

 
¿DE JEFE O DE PILMAMA?

En nuestro andar por las diversas empresas 
públicas y privadas, hemos observado un 
poquito de todo.  Hay escenas que quedan 
bien guardadas en la memoria porque son 
chuscas, aberrantes o simplemente son 
ejemplo de vida.

Por ende, podemos afirmar que entre el 
trabajo y el relajo, está la presencia del jefe… o 
como coloquialmente se dice que “en ausencia 
del gato, los ratones hacen fiesta”.

Esto es, que mientras que el jefe está en 
la oficina o área de trabajo, todos al unísono 
se ponen a trabajar o hacen como que hacen 
pero en realidad no hacen nada, pero eso sí: 
de relajo, chistes y fuertes risas ni qué decir.  
Todo mundo bien portadito.

Pero en cuanto el jefe se ausenta, hasta 
parece que abren los escritorios y salen a relucir 
los confetis, espanta suegras, serpentinas y 
la música a todo lo que da.

Ejemplos de estas escenas en oficinas hay 
muchos… y en algunas ocasiones son muy 
frecuentes. A los empleados (que dicho sea de 
paso, reciben su salario de dinero proveniente 

del pueblo, el mismo al que se supone deben 
de servir) poco o nada les importa que los vean, 
que los escuchen… simple y llanamente se 
disponen a disfrutar de su ‘rato libre sin jefe’.

También hay aquellos que por evitar problemas 
en las áreas de trabajo entre sus subalternos, 
por comodidad o porque se dejaron convencer 
por sus más cercanos colaboradores, esos 
que están todos los días muy cerca o a los 
hombres y mujeres que más palabras dulces y 
rimbombantes le dirigen como “sí, licenciado; 
lo que usted diga licenciado; usted ordena 
licenciado, yo obedezco; si, licenciado, se hizo 
tal como usted me indicó licenciado…”, pues 
el sentir de los demás integrantes del área o 
departamento ya no cuenta, es un cero a la 
izquierda, no hay voz ni credibilidad para el 
resto del grupo…

Y por último, también hay ‘jefecitos’ que se 
dejan ‘mangonear’ por unos cuantos empleados, 
esos que son los más problemáticos o los 
más zalameros, dependiendo del caso que 
se trate… y hasta se dejan arrinconar en su 
propio escritorio; como un caso reciente que 
presenciamos, y en verdad no dábamos crédito 
a lo que veíamos… un jefe estaba siendo 
‘bombardeado’ por dos chicas, las cuales se 
quejaban del proceder de una tercera.  Él 
les dijo que era el jefe, no pilmama… y esa 
respuesta las enardeció y ‘enanchó’ más a 
las féminas, a quienes ‘sin querer queriendo’ 
como decía El Chavo, el jefe les dio armas 
para despotricar aún más en contra de la 
ausente secretaria…

A usted, amable lector, ¿cuál de todos los 
casos le parece más familiar?; ¿es buen jefe 
o es buen empleado?

 MIEMBRO ACTIVO DE FRECONAY, A.C. 
Agradeceremos sus comentarios y 

sugerencias en el celular y Whatsapp (311) 
910 77 77 o bien, en el correo electrónico 
enriquelibre@gmail.com 
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Nayarit, por eso nosotros ya 
hemos dicho cuanto tenemos 
y que es lo que tenemos, 
porque eso es lo que Tepic 
quiere de nosotros, honestidad 
y transparencia”. Puntualizó 

Javier Castellón.
Cada día son más los 

tepicenses que se convencen 
que con Javier Castellón tendrán 
una voz verdadera en el Congreso 
de la Unión y que es el único 
de consolidar la ruta del cambio 
por la que Tepic camina desde 
el año pasado.

Política 9

Imparten conferencia a 
maestros y padres de familia

Por Edmundo Virgen 

El candidato a Diputado 
Federal por el Distrito 2 de la 
coalición integrada por el Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo 
(PT), Francisco Javier Castellón 
Fonseca continúa sumando 

adeptos y cosechando simpatías 
entre los electores de Tepic y 
con ello consolidar la ruta del 
cambio iniciada en 2014.

Javier Castellón recorrió las 
colonias Centro y Chapultepec, 
donde fue testigo de los graves 
problemas que en materia de 

alumbrado público y abasto de 
agua potable viven los vecinos 
de este lugar.

“Pueden confiar en que yo 
no les voy a fallar, en que voy 
a regresar a estas colonias a 
buscar las soluciones a sus 
problemas de agua potable y 

alumbrado público, tengo 
experiencia y se cómo resolver 
los problemas de rezago de 
servicios en Tepic, tengan la 
seguridad de que no les voy 
a fallar” expresó durante su 
recorrido Javier Castellón.

El Candidato de la ruta 
del cambio también se 
comprometió a trabajar 
hombro a hombro con el pueblo 
de Tepic y a no olvidarse 
de sus compromisos de 
campaña como lo han hecho 
otros candidatos, además de 
señalar que su vocación es 
servir al pueblo y no servirse 

de él.
“Miren, nosotros ya hemos 

sido representantes de Nayarit, 
también hemos estado en la 
rectoría de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, y siempre 
cumplimos con nuestro deber y 
sin enriquecernos a costillas de 
la institución ni del pueblo de 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Como parte de las actividades 
de la Semana de Educación 
Especial, los Servicios de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit (SEPEN) organizaron 
la conferencia magistral 
‘Avances de la psicología y 
las implicaciones para padres 
de familia y maestros’, a la cual 
asistieron maestros, padres 
de familia y directivos de las 
escuelas de ese subsistema 

educativo.
En esta actividad, el director 

de los SEPEN comentó que “es 
primordial trabajar en equipo 
con los maestros y padres de 
familia, y seguir ofreciendo 
capacitación de calidad para 
elevar el nivel educativo, como 
nos instruyó el Gobernador; con 
estas conferencias y talleres 
sobre psicología conductual, 
obtendrán herramientas que 
beneficiarán el comportamiento 
de niños y niñas con capacidades 
especiales”, afirmó.

“Voy a resolver los problemas de servicios 
públicos, no les voy a fallar”: Javier Castellón

F e r n a n d o  R e b l i n g 
Armendár iz ,  exper to en 
psicología Conductual, fue 
el encargado de sustentar la 
conferencia mencionada ante 
más de 200 asistentes, entre 
ellos directivos de las escuelas 
de educación especial del 

sistema estatal y federal, así 
como maestros y psicólogos 
dedicados a la tarea de educar 
a los alumnos con autismo, 
ceguera, sordera, discapacidad 
intelectual y otras habilidades 
especiales.

Adicional a esta conferencia, 

durante esta semana se llevan 
a cabo talleres, torneos y 
actividades culturales, en los 
que toman parte mil maestros de 
educación especial, distribuidos 
en 57 unidades de apoyo  a la 
educación regular y 16 Centros 
de Atención Múltiple.
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•	 La	candidata	priísta	refrendó	su	compromiso	de	regresar	
a	su	municipio	para	unidos	construir	una	mejor	economía	

familiar

10

Necesario garantizar una vida libre de violencia y 
maltrato a los adultos mayores: Margarita Flores

SAN BLAS CON JASMIN BUGARIN

Por Germán Almanza 

Durante su intenso recorrido 
por las localidades de La Goma, 
Aután, El Carleño, Madrigaleño, 
Isla del Conde, El Limón, El Ciruelo, 
Pimientillo y Guadalupe Victoria, 

en el municipio de San Blas, la 
candidata del PRI a diputada 
federal por el tercer distrito, Jasmin 
Bugarín Rodríguez, aseguró que 
entre sus propuestas se encuentra 
promover desde el Congreso 
de la Unión iniciativas de ley 

que garanticen 
me jo ra r  l a 
e c o n o m í a 
familiar.

E n  s u 
r e c o r r i d o 
p o r  e s t a s 
comunidades, 
casa por casa 
y encuentros 
c iudadanos, 
Jasmin Bugarín 
d i jo  “ tengo 
muy claro mis 
compromisos, 
mis propuestas 

con todos ustedes, como diputada 
federal vamos a buscar más 
recursos para beneficiar a nuestros 
municipios, a las familias nayaritas. 
Gestionaré de una manera 
responsable y eficaz recursos, 
apoyos y programas que mejoren 
la economía familiar, que mejore 
la calidad de vida de las colonias, 
barrios y comunidades”, reiteró.

La abanderada priísta afirmó 
que sus propuestas se enriquecen 
todos los días recorriendo las 
calles, atendiendo los problemas 
de la gente y estableciendo 
compromisos firmes “Regresaré 
a cada uno de los municipios de 
mi distrito, regresaré a cumplir mi 
palabra, regresaré con resultados, 
regresaré con beneficios para 
nuestra gente, y mantendré un 
contacto permanente con la 
ciudadanía sin distingo alguno”, 

asentó.

Añadió que promoverá reformas 
de ley que garanticen la creación de 
empleos flexibles y micro créditos 
que beneficien a las jefas de 
familia; refirió sobre la necesidad 
de ampliar programas sociales y 
apoyos para jefas de familia a fin 
de respaldar sus responsabilidades 
en el hogar; mientras que en las 
comunidades, dijo, se deben 
resolver los problemas con 
servicios públicos de calidad 
en estrecha coordinación con 
todos los niveles de gobierno.

Durante sus largas caminatas 
y bajo los radiantes rayos del 

sol, Jasmin Bugarín saludó y 
escuchó atenta las necesidades 
de los sanblaseños, a quienes 
les reiteró que su campaña es 
de propuestas y compromisos, 
y de cercanía con la gente, por 
lo que los convocó a que unidos 
siembren la esperanza de construir 
un mejor Nayarit y continuar 
consolidando la transformación 
de México.

Tras una intensa jornada 
proselitista por el municipio costero 
del tercer distrito, la segunda visita 
de esta campaña, la candidata 
aseguró queganará la confianza 
de la población nayarita a través 
de compromisos concretos.

Por Germán Almanza 

En 2013, en México la 
población de personas mayores 
de 60 años superaba los 10.9 
millones de habitantes, lo que 
representa alrededor del 9.3% 
de la población total de nuestro 
país, de éstas se estima una 
prevalencia de entre el 8.1 y el 
18.6% de adultos mayores que 

sufren algún tipo de maltrato 
o abuso familiar.

Así lo reveló la senadora 
Margarita Flores Sánchez, 

quien al presentar 
el dictamen que 
reforma la Ley 
de los Derechos 
de las Personas 
Adultas Mayores, 
reconoc ió  la 
i m p o r t a n c i a 
de proteger a 
este sector de 
la población de 
cualquier t ipo 
de violencia y 
maltrato.

“Dent ro  de 
estas violaciones 
a sus derechos 
humanos  se 
encuentran el 

abandono que sufren y el maltrato 
causado, principalmente por sus 
familiares más cercanos, de 
ahí la necesidad de proteger 
a nuestros adultos mayores 
de cualquier tipo de violencia 
y maltrato”, indicó.

La legisladora por el estado 
de Nayarit abundó que las 
personas adultas mayores que 
padecen algún tipo de maltrato 
no lo denuncian, ya sea porque 
no quieren aceptar su situación, 
tienen temor a las represalias 
que puedan sufrir, son maltratos 
por el único familiar con el que 
cuentan, porque no quieren que 
el familiar que los maltrata vaya 
a la cárcel, desconocen a qué 
autoridad acudir a presentar 
sus denuncias, o porque su 
condición física o cognitiva no 
les permite levantar la denuncia 
correspondiente.

P o r  e l l o ,  M a r g a r i t a 
Flores puntualizó que es 
responsabilidad de y del 
gobierno la erradicación del 
maltrato hacia las personas 
adultas mayores.

“Es por ello que coincidimos 
con las senadores y senadores 

promoventes de la Iniciativa 
en estudio en que el Estado 
no sólo debe ocuparse de la 
prevención y atención de las 
personas adultas mayores, sino 
propiciar un marco jurídico más 
sólido que permita castigar este 
tipo de actos u omisiones”, 
sostuvo.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Un aniversario más del Club Rotario Tepic - Nayar

11

Por Robín  Zavala/ Texto 
y Fotos 

Distinguido por su trabajo 
altruista el Club Rotario Tepic 
Nayar cumplió un año más de 
fundado entre la alegría de 
sus asociados, quienes con 
muchos proyectos desean 
continuar apoyando al que 
menos tienen.

Boni Abarca dejará la 
presidencia en unas semanas y 
le pasará la estafeta a Crispín 
Contreras una responsabilidad 
compartida, porque tiene que 
ayudar y lograr nuevas metas.

En los últimos años, este club 
le brindó apoyo a municipios 
como La Yesca, Rosamorada 
y Tepic, en comunidades de 
más escasos recursos.

El aniversario, se llevó a 
cabo con una cena de damas 
rotarianas, quienes festejaron 
gustosas la amistad de muchos 
años, compartiendo lo mejor 
de sí. 

Sociales
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EN EL CONGRESO IMPERA LA 
DEMOCRACIA

La verdadera democracia quedó de 
manifiesto en las dos Sesiones Públicas 
Ordinarias celebradas, este jueves por 
el H. Congreso del Estado de Nayarit, 
porque en ellas se vertieron y dilucidaron 
aspectos importantes para el quehacer 
político y económico de nuestra entidad con 
profundo respeto a las ideas y opiniones 
de las diversas corrientes políticas que 
integran a la XXXI Legislatura local, grato 
fue ver la participación activa y diligente 
de los congresistas en aras y en  defensa 
de sus diferentes opiniones y puntos de 
vista lo que abona el quehacer democrático 
camaral.

En La primera y segunda sesiones fueron 
discutidos los Proyectos de Decreto que 
tienen por objeto la Reforma y Adiciones 
a  diversos artículos transitorios de las 
Leyes de Ingresos Estatal y de los veinte 
municipios del Estado de Nayarit, de esta 
manera con 29 votos a favor, 0 abstenciones 
y 0 en contra se aprobó en lo general y 
en lo particular  la reforma de diversos 
artículos de las Leyes de Ingresos de los 
20 municipios para el ejercicio del 2015. 
De igual forma se discutió el Proyecto de 
Acuerdo, cuya finalidad principal fue el de 
autorizar la prórroga para la presentación 
del informe de avance de gestión financiera 
del primer trimestre, ejercicio fiscal 2015 de 
los ayuntamientos de Amatlán de Cañas, 
Bahía de Banderas, Ixtlán del Río, el 
Nayar, Jala,  Rosamorada, Ruiz, Santiago 
Ixcuintla y  Xalisco, con ello los municipios 
peticionarios cuentan con una prórroga de 
15  días naturales para presentar dichos 
avances, los argumentos esgrimidos para 
tal petición fueron:  imposibilidad técnicas 
y contables y actos de entrega recepción 
tales argumentos influyeron para que la 
prórroga fuera autorizada y  aprobada 
por los legisladores con 29 votos a favor, 
0 abstenciones y 0 en contra.

El asunto que causo polémica entre los 
asambleístas fue la  Discusión del Proyecto 
de Decreto que autoriza al Titular del Poder 
Ejecutivo para DONAR por conducto del 
COCYTEN un bien inmueble a favor del 
Centro de Integración Juvenil Distrito Federal 
A. C., dicho activo consiste en un área de   
10,000 metros cuadrados ubicado en la 
Ciudad del Conocimiento y cuyos recursos 
según se manifestó se tramitaron con el 
Fideicomiso del Fondo Mixto de Fomento 
por un monto de alrededor de 29 millones 
de pesos, el Centro de referencia esta 

constituido legalmente para el tratamiento, 
prevención y rehabilitación de adictos a los 
enervantes con una sola condicionante,  
consistente en que deberá estar en funciones 
en un término de tres años, caso contrario 
dicho inmueble volvería a ser propiedad 
del Estado, en este contexto se desato 
la discusión y tanto representantes del 
Revolucionario Institucional como los 
Diputados del PAN Y PRD expusieron 
las razones de sus posturas., los Priístas 
manifestaron entre otras, que están a favor 
porque con ello se ayuda a salir de tales 
vicios a la juventud nayarita y los miembros 
de las bancadas del PAN  y del  PRD  se 
manifestaron en contra de la donación 
argumentando que no se sabe el valor del 
terreno motivo de donación no se siguió el 
procedimiento adecuado y no se respetaron 
los tiempos. Puesta a votación la donación 
aludida fue aprobada en lo general y en lo 
particular con 23 votos a favor, 6 en contra 
y 0 abstenciones.

Notorio en estas sesiones públicas fue 
la presencia de alrededor de Sutsemistas 
quienes como se observo fueron convocados 
para apoyar la postura de la Diputada 
perredista  Ibarra Fránquez  quien presentó 
una iniciativa de acuerdo mediante el cual 
se exhorta al C. Gobernador Constitucional 
del Estado de Nayarit, para que por 
su conducto se instruya al Secretario 
de Economía y Trabajo, así como al 
Presidente de Conciliación y Arbitraje a 
efecto para que  comparezcan ante el H. 
Congreso y expliquen las razones motivos 
y circunstancias del porqué de la negativa 
de otorgar la toma de nota al SUTSEM. 
De entre otros asuntos tratados en estas 
sesiones destaca la del Diputado Carbonell 
Ortega de Movimiento Ciudadano quien 
presentó iniciativa de Reforma a la Ley 
de Participación Ciudadana cuyo objetivo 
principal es el de reducir la brecha entre 
el gobierno y los ciudadanos en la toma 
de decisiones y la iniciativa presentada 
por el Diputado Carrillo Rodríguez del 
Revolucionario Institucional quien presento 
la iniciativa de acuerdo con solicitud de 
urgente y obvia resolución, mediante el 
cual el Congreso del Estado de Nayarit, 
solicita a la autoridad federal para que 
Jala cabecera municipal del municipio del 
mismo nombre conserve su denominación 
de Pueblo Mágico. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos… 
frago2009@hotmail.com

El senador y presidente de la Confederación 
Nacional Campesina exigió hoy una revisión 
puntual y profunda, no sólo de los derechos 
laborales, sino de los derechos humanos de 
los jornaleros agrícolas del país.

Porque “hoy, niñas, niños, adolescentes 
y sus padres, se colocan en las actividades 
laborales, pero sus derechos no están 
debidamente cubiertos, expresó tras señalar 
que “quienes hemos tenido la oportunidad 
de recorrer el país y particularmente en el 
Norte, cerca de San Quintín (Baja California), 
podemos apreciar esta circunstancia.

Y en el contexto de la reunión anunciada 
para mañana 24 de abril en San Quintín, en 
que representantes de las autoridades de la 
Federación hablarán con los jornaleros de 
la región, el líder de la CNC se pronunció 
porque en adelante se deba pactar por 
escrito las condiciones generales de trabajo, 
salario, prestaciones en especie y en dinero, 
forma de pago, descuentos en caso de 
comedores o adelantos, condiciones de 
alojamiento y la duración mínima del contrato 
con los trabajadores agrícolas, mismo que 
debe quedar depositado en la Junta de 
Conciliación y Arbitraje más próxima al lugar 
del reclutamiento.

Lo anterior forma parte de las adiciones 
y reformas a la Ley Federal del Trabajado 
presentadas en este mes por el senador Manuel 
Cota Jiménez y otros legisladores, con el fin de 
proteger los derechos de unas 405 mil familias 
en constante movilidad, desplazándose durante 
el año en busca de oportunidades laborales en 
el país, las que, desafortunadamente, por la 
escasa preparación educativa y su pobreza, 
generalmente son víctimas de abuso por 
parte de los empleadores de mano de obra, 
quienes vulneran los derechos humanos y 
laborales de estas personas.

De acuerdo con la iniciativa, la situación 
en la que trabajan y viven los jornaleros 
agrícolas se caracteriza por la precariedad 
de las relaciones laborales y de seguridad 
social; ausencia de prestaciones laborales; 
exposición a agroquímicos; extenuantes 
jornadas de trabajo; condiciones inaceptables 
de remuneración, ya que reciben pagos solo 
por tarea determinada y a destajo; además 
de que los mecanismos de contratación 
que utilizan los empleadores vulneran los 
derechos laborales.

El senador por Nayarit y líder de la CNC 
reconoció que aun cuando con la reciente 
Reforma Laboral se logró reconocer un conjunto 
de derechos para estos trabajadores y se 
establecieron obligaciones claras y precisas 
que deben respetarse, hay violaciones 
constantes al marco legal.

Por ejemplo, se amplían los horarios 
de trabajo aprovechando la necesidad 
de los trabajadores a destajo; se emplea 
indebidamente a niños; todos llevan a cabo 
jornadas superiores a las ocho horas y realizan 
labores inadecuadas para su condición física 
y perciben salarios insuficientes.

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA Demanda la CNC revisar se 
cumplan derechos humanos de 
los jornaleros agrícolas del país 
*El senador Manuel Cota Jiménez pide se pacte por 

escrito sus condiciones generales de trabajo
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Real Madrid estudiará continuidad 
de 'Chicharito' a final de temporada

Entradas para la pelea Mayweather-Pacquiao se agotan en un minuto

Madrid. El Real Madrid sólo 
estudiará la continuidad del 
delantero Javier Chicharito 
Hernández al final de la presente 
temporada, según fuentes del 
club blanco.

“No trataremos su continuidad 
hasta que concluya la temporada. 
Sólo entonces nos sentaremos a 
hablar con el jugador y veremos 
qué soluciones tomamos”, 
aseguró un ejecutivo del Real 
Madrid próximo al presidente, 
Florentino Pérez.

Hernández es hoy el gran 
protagonista de la actualidad 

blanca tras su decisivo gol del 
miércoles ante el Atlético de 
Madrid, que dio la victoria por 
1-0 al Real Madrid y posibilitó su 
clasificación para las semifinales 
de la Liga de Campeones de 
futbol.

El jugador mexicano, poco 
utilizado esta temporada por su 
técnico, Carlo Ancelotti, fue titular 
en ausencia del lesionado Karim 
Benzema y marcó el único gol del 
partido a dos minutos del final.

“Estamos muy contentos con 
su actitud y profesionalidad. 
Supo esperar su oportunidad 

y la aprovechó. Al final de la 
temporada evaluaremos qué 
necesidades tiene el equipo y 
cuál es el deseo del jugador. 
No tenemos prisa”, añadieron 
las fuentes consultadas.

Chicharito, de 26 años, llegó 
al Real Madrid a comienzos 
de temporada en calidad de 
cedido al no contar en los planes 
del Manchester United, club 
propietario de sus derechos.

El mexicano sólo disputó 
888 minutos esta temporada, 
pero con la lesión de Benzema 
contó con oportunidades en las 

Las Vegas. Las cerca de 
mil entradas que se pusieron 
este jueves a la venta para la 
esperada pelea del 2 de mayo 
entre el estadunidense Floyd 
Mayweather y el filipino Manny 
Pacquiao se agotaron en apenas 

un minuto, informan los medios 
locales.

El precio de las entradas en 
el MGM Grand de Las Vegas 
que se vendieron hoy era de 
entre mil 500 dólares y 7 mil 500 

dólares y ninguna correspondía 
a los asientos más cercanos al 
ring. El estadio tiene capacidad 
para 16 mil 800 espectadores.

A los pocos segundos de 
ponerse a la venta, los portales 
de MGM y de Ticketmaster ya no 
aceptaban compras, informaron 
los medios locales.

A las tres horas, según pudo 
comprobar la agencia Dpa, había 
302 entradas disponibles en el 
portal StubHub.com, donde se 
vendían ya por un precio de 
entre 5 mil 445 y 141 mil 575 
dólares. En eBay se pedían 42 
mil dólares por un boleto.

Se espera que la pelea bata el 

récord de dinero recaudado en 
taquilla de 20 millones que logró 
el combate entre Mayweather y 
el mexicano Saúl Canelo Álvarez 
en septiembre de 2013 en el 
mismo escenario.

Para ello, más que los boletos 
que se agotaron hoy serán 
importantes los puestos junto 
al ring, que serán ocupados 
por gente de ambos equipos, 
patrocinadores, famosos y 
millonarios.

El combate también batirá 
seguramente el récord de dinero 
en pay-per-view, ya que ver la 
pelea en alta definición desde 
casa en las cadenas Showtime 
o HBA costará 99 dólares.

El récord son los 2.4 millones 
de compras del duelo de 2007 
entre Mayweather y Oscar De 
la Hoya y los 150 millones de 
dólares que generó el combate 
entre Mayweather y Canelo 
Álvarez en 2013.

Se espera que con la pelea, que 
unificará el título de campeón del 
mundo de los pesos welter, cada 
púgil gane más de 100 millones 
de dólares. El 60 por ciento de 
la bolsa es para Mayweather 
y 40 para Pacquiao, según el 
contrato.

Mayweather, de 37 años, está 
invicto en su carrera (47-0) con 
26 KOs. Pacquiao, de 36, tiene 
un récord de 57-5-2 con 38 KOs.

A través de un comunicado 
difundido en su página de 
internet, el Rebaño indicó que 
se vendieron todas las entradas 
para el partido contra América

Chivas anunció en su página 
de internet que se agotaron los 
boletos para el Clásico Nacional 
del domingo contra el América.

"Club Deportivo Guadalajara 
S.A. de C.V, quiere oficializar 
que el boletaje para el Clásico 
Chivas vs América del próximo 

domingo 26 de abril de 2015 ha 
quedado AGOTADO".

Además,  en e l  mismo 
comunicado el Rebaño agradeció 
a toda la afición por el apoyo para 
mostrar un Estadio Omnilife lleno.

"Club Deportivo Guadalajara 
S.A.  de C.V.  re i tera su 
agradecimiento a toda la afición 
por estar #Juntos Vs Todo y 
hacer posible que el Clásico 
Nacional del Clausura 2015 
tenga un lleno absoluto".

Chivas anuncia que ya no 
hay boletos para el Clásico

últimas dos semanas y las está 
aprovechando.

“Ha sido un año de emociones, 
de al t ibajos, de fal ta de 
oportunidades, pero también 
de otras tan bonitas como esta. 

Hay que ir paso a paso, vivir el 
presente. Ha sido un año muy 
difícil, con pocas oportunidades. 
Ahora las que tenga las quiero 
disfrutar”, manifestó el mexicano 
al finalizar el partido del miércoles.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- las 
obras gestionadas e inaugurados 
por el ex regidor Joel Ramírez, 
con ellas hizo posible el sueño 
de los residentes de diversas 
colonias, un ejemplo el puente 
de la Juan Zamora, una obra 
solicitada por los residentes 
y solo Joel Ramírez, pudo 
cumplirles su petición y nadie 
puede negar que siempre 
estuvo trabajando para cumplir 
compromisos.

Joel Ramírez, no fue uno 
más en la cancha y como 
buen portero político realizo 
atajadas que hicieron lucir su 
calidad y experiencia como buen 

gestor y nunca se presentó en 
los actospara  salir en la foto, 
costumbre perene en la diputada 
local Felicitas Parra, a quien solo 
le gusta meter goles de penal 
y regularmente los falla; lo que 
calienta el ambiente político por 
este tipo de simpleza.

Actualmente Joel Ramírez, 
está dedicado plenamente a 
su negocio de Herraduras, 
pero sigue manteniendo sana 
convivencia con los ciudadanos 
en todo el municipio, lo que le 
permite ser un exitoso político 
que busca la presidencia 
municipal local, sufriendo el 
embate de envidiosos panistas 
que se dan besitos y apapachos 
como parte de su vida chinera.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
el ex regidor y fuerte aspirante 
a la presidencia municipal local 
por el PAN, Alfredo Machuca 
González, el campesino sigue 
marginado, se le reduce el 
tamaño de sus tierras y la 
producción lo que genera la 
migración constante del campo 
a la ciudad generado por los 
institutos responsables en lo 
agrícola que siguen trabajando 
aisladamente.

Lo que contribuye a que 
los pobres campesinos se 
queden marginados y olvidados, 

este creciente problema exige 
mayores cambios e innovadoras 
respuestas por parte de las 
autoridades  que verdaderamente 
se conviertan en bastiones 

de apoyo para hacerle frente 
en equipo a las dificultades y 
ayudar a los que más necesitan, 
en caso depérdidas por climas 
rigurosos.

Se tiene que reforzar la 
capacidad de las comunidades 
agrícolas para que tomen el 
control de su propio desarrollo, 
que no sean votos cautivos de 
políticos necios que solo velan 
por sus propios intereses, otro 
grupo bastante afectado son las 
granjas familiares castigadas por 
la falta de programas adecuados 
en este rubro escasos de nuevas 
tecnologías para evitar la escases 
de los recursos naturales.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
investigaciones siguen pero nada 
se aclara comentan a sus allegados 
familiares de Rosa Altamirano 
Tiznado, quien recientemente 
perdiera la vida al desangrarse 

disque por haber tenido relaciones 
sexuales con el delegado de tránsito 
Tomás Sánchez Rodríguez, quien 
presuntamente se encuentra en 
libertad libre de toda culpa.

En este sentido dirigentes del  
SUTSEM local, sindicato al cual 

estaba adherido la hoy occisa 
presionan con firmeza para que 
no se cierre el caso con miras 
de impunidad, supuestamente si 
hubo violación y quieren justicia 
y aducen que si hubo cosas raras 
ya que nunca le permitieron a su 
hermana que la viera, le manejaron 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
aspirante a la presidencia de 
este municipio Ramón Parra, 
es un buen político que puede 
hacer la travesura de regresar 
como presidente del PRI local, 
no cabe duda  está en la lista, es 
un político joven que pude darle 

amplia y positiva vida al tricolor y 
encarar las próximas elecciones 
locales con nueva línea.

Alguien tenía que tomar esta 
determinación,y es que el hecho 
Ramón Parra tiene mucho que 
dar de sí, desde el punto de vista 
ciudadano es bueno apostarle para 
que su personalidad política le 

Hay que implementar programas 
agrícolas a favor de los campesinos
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Probable regreso de Ramón Parra 
como presidente del PRI local

SUTSEM pide cabeza de delegado 
de tránsito, no quieren impunidad 

Obras son amores: Joel Ramírez

que había fallecido por presunto 
paro cardiaco.

Las incoherencia en este caso 
hacen que el problema exista, que 
tenga vida,  no han disminuido las 
manifestaciones y protestas para 
que su deceso no quede como 
simple estadística y sin castigo, a 
dos días de haber acaecido este 
penoso episodio que enlutó todo el 
municipio las dudas persisten entre 
los elementos probatorios recabados 
pretenden que todo  quede en una 
simple relación sentimental.

asigne mayor calidadal institucional 
ya que cuenta con los meritos 
suficientes para asignarle un lugar 
propio que le corresponde, para 
no darle más vueltas al asunto.

Hay que destacar que Ramón 
Parra, es además empresario 
creador de fuentes de trabajo 

bien remuneradas buen gestor y 
enemigo de los malos comentarios 
ya que le gusta abordar los 
temas políticos con seriedad, no 
es desleal en este aspecto, le 
gusta hablar de futbol y de toros 
en sus reuniones empresariales 
generando excelente estimación 
por su mesura.
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Una delegación de médicos de alta 
excelencia del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), que forman parte del programa 
A todo corazón para la atención del infarto al 
miocardio, viajó a Francia con el objetivo de 
intercambiar experiencias exitosas en materia 
de salud, dirigidas a fortalecer los servicios 
médicos que brinda el Instituto.

Es importante señalar que este intercambio 
contempla la salida a Francia de otras 
delegaciones de médicos del Seguro Social 
y forma parte de los acuerdos logrados por 
el Director General del IMSS, José Antonio 
González Anaya, y por el Director General de 
la Asistencia Pública de Hospitales de París, 
Martin Hirsch, durante la celebración del 
Primer Foro Franco Mexicano de Intercambio 

de Mejores Prácticas contra la Obesidad que 
se llevó a cabo en abril del año pasado.

El equipo de especialistas adscritos al 
Hospital de Cardiología del Centro Médico 
Nacional Siglo XXI estará listo, a su regreso, 
para poner en funcionamiento las nuevas 
prácticas compartidas entre médicos franceses 
y mexicanos, hecho que redundará en mejoras 
a la atención de la derechohabiencia del IMSS.

Es de destacar la importancia histórica 
de este viaje a Francia, pues constituye no 
sólo la primera ocasión que se efectúa una 
acción de esta naturaleza, sino que es un fiel 
reflejo del interés que tiene el Instituto por 
buscar y alcanzar acuerdos encaminados a 
fortalecer la atención médica que se otorga 
a los derechohabientes. 

MÉDICOS DEL IMSS VIAJARÁN A 
FRANCIA PARA INTERCAMBIAR 

EXPERIENCIAS EN MATERIA DE SALUD
*Traerán nuevas prácticas que redundarán en mejoras 

a la atención de los derechohabientes.
*El intercambio forma parte de los acuerdos logrados 

en 2014, entre el Director General del IMSS y el 
Director General de la Asistencia Pública de Hospitales 

de París.

La Personalidad Esquizoide.
Las personas con trastorno 

de personalidad esquizoide son 
introvertidas, ensimismadas 
y solitarias; emocionalmente 
frías y socialmente distantes, 
encerradas en sí mismas y no 
se relacionan con los demás. 
A menudo están absortos en 
sus propios pensamientos y 
sentimientos, son temerosos 
de las relaciones más íntimas 
con otras personas, hablan poco, son dadas a 
soñar despiertas y prefieren ver cómo pasa la 
vida que involucrarse en ella. Son, en esencia, 
personas introvertidas, sin vida social y que 
hacen sufrir a los demás, porque los que están 
a su alrededor sienten que son culpables de 
su ensimismamiento. Pero también la misma 
persona esquizoide sufre mucho, porque vive 
de forma solitaria y no sabe tener una relación 
con los demás. Es muy lamentable que una vida 
pueda transcurrir de esta manera.

     Le recuerdo que los trastornos de la 
personalidad se manifiestan a inicios de la 
edad adulta. Si no se tratan ni se busca ayuda 
profesional, no se quitan con el paso de los años, 
se hacen crónicos y se mantienen por toda vida. 
Las personas con personalidad esquizotípica, 
lo mismo que las esquizoides, se encuentran 
social y emocionalmente aisladas y tienen 
exactamente los mismos comportamientos, 
sólo que en la personalidad esquizotípica se 
agrega algo más: desarrollan pensamientos, 
percepciones y comunicaciones insólitas, 
ajenas a la realidad y que pudieran confundirse o 
asemejarse mucho a la esquizofrenia. Lo habitual 
no es que la persona esquizotípica se vuelva 
esquizofrénica, pero 
puede suceder ; 
sin embargo, se 
asemeja mucho en 
ciertos momentos. 
U n a  p e r s o n a 
esquizofrénica es 
aquel la que ha 
perdido toda cordura, 
que no tiene ninguna 

relación objetiva con la realidad 
que lo circunda, que ha perdido 
la noción de la realidad y vive 
en un mundo “mágico”.

     Por ejemplo: la idea de 
que pasar por debajo de una 
escalera le va a dañar o a afectar 
en su vida. Un pensamiento 
mágico es la idea de que una 
acción particular puede controlar 

algo que no tiene ninguna relación con ella. 
Las personas con personalidad esquizotípica 
frecuentemente tienen pensamientos mágicos; 
su mente se llena de ideas que no tienen nada 
qué ver con la realidad. Se caracterizan por 
ser muy supersticiosas, no es una superstición 
“normal”, es una superstición patológica. En 
este sentido, es muy importante que sepamos 
reconocer este tipo de problemas para poder 
ayudar a quienes los padecen, porque lo que 
están reflejando es la intensa inquietud que hay 
en sus corazones, los conflictos que traen en sus 
mentes, los problemas no resueltos, etc. Si bien 
es cierto que complican las vidas de los demás, 
ellos mismos sufren bastante. ¿Es complicado? 
Sí, es complicado. ¿Es difícil? Sí, por supuesto 
que lo es, pero hay soluciones y opciones de 
tratamiento para buscar ayuda para ellos. ¿Quién 
debe diagnosticar? Un profesional de la salud: 
psiquiatra, psicoterapeuta, psicólogo, medico. El 
tratamiento regularmente es alopático, existen 
otras alternativas medicinales, sin embargo, 
la ingesta de medicamento alternativo debe 
ser utilizada con mucha prudencia. Aunado 
a lo anterior, la psicoterapia individual es un 
refuerzo para el medicamento. Es altamente 
recomendable para complementar el tratamiento 

la participación activa en un 
grupo de auto-ayuda serio, 
responsable y profesional. 
El grupo debe ser reconocido 
por su trabajo profesional, 
debemos ser muy cuidadosos 
de elegir el adecuado. Hasta 
la próxima. Terapeuta Familiar 
y Conferencista. Consultas 
Celular 311 136 89 86.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Viernes 24  de Abril de 2015

Viernes 24 de Abril de 2015• www.genteypoder.com • No. 1687Director : Pedro Bernal

ecualaT

Por Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Con un rostro de 
desesperación e impotencia a la ves y con 
voz enérgica dicen ¡YA BASTA!, piden los 
ciudadanos y del municipio de Tecuala un 
alto a tanta tragedia, que en los últimos 
meses ha cobrado varios muertos por 
causa de motociclistas que circulan sin 
ninguna protección ni prevención, cuando 
van a bordo de esos vehículos de 2 ruedas 

y que transitan por las calles y carreteras 
adyacentes a este municipio del norte del 
estado de Nayarit, y sin que elementos de 
Tránsito del Estado (principalmente) hagan 
algo para evitar más desgracias.

Por lo anterior la ciudadanía se pregunta: 
¿Qué pasa con el Director de Tránsito 
Estatal, Agustín Flores?, y,¿cuál es la 

consigna o el trabajo que les asigna a 
sus elementos?; que nada más pareciera 
que vienen a joder a gente humilde, que 
por necesidad traen su vehículo que es 
de mucha utilidad para sacar el pan de 
cada día. Ahí si están pendientes los 
guardianes del orden vehicular para sacar 
$100 o $200 a los distraídos choferes que 
manejan vehículos que les falta una mica, 
una direccional fundida o una placa que 
en carros viejos ya no se pueden sostener 
por lo podrido de la lámina.

Eso comenta la gente,pero, ¿y los 
lamentables accidentes que están pasando y 
que son el pan de cada día en este municipio?, 
bien gracias;ninguna autoridad hace 
algo para hacer entrar en razón y meter 
en cintura a esos jóvenes que apenas 
van viviendo su vida y que por falta de 
educación vial arriesgan su vida y la de 
otros. Siendo también responsabilidad 
de padres de familias, que le compran 
la muerte a sus hijos a quienes aunque 
los vean que paran sus motos en una 
sola rueda y que pasan volando por 
las calles (poniendo en peligro la vida 
de los demás), en lugar de llamarles la 
atención lo festejan, los aplauden y los 
alientan a seguir haciendo lo mismo.

Por estos hechos, la ciudadanía 
tecualense ya está harta de tanta 
ingobernabilidad, de tanta inseguridad a 
causa de esos cafres (sea de automóviles 
y motocicletas) a quienes nadie les pone 
freno; por eso en esta denuncia ciudadana 

piden y exigen 
al Director de 
Tránsito Estatal,Agustín Flores, que, 
¡por favor!,ponga pero de ya a trabajar a 
su delegado y a los agentes de tránsito 
asignados a esta zona,que hagan algo 
provechoso de prevención de cultura de 
manejo entre los jóvenes; que no nada más 
vengan a robar con esa placa que traen en 
el pecho, que pongan mano dura, que hagan 
alguna petición a los padres de familia y 
a la ciudadanía entera que cuiden mucho 
a sus hijos, y, NO QUIERAN DESPUÉS 
TAPAR EL POSO CUANDO, EL NIÑO YA 
ESTA AHOGADO; que realicen programas 
de prevención de accidentes cada cierto 

tiempo, o cuando así se requiera; y pongan 
mano dura con multas fuertes y hasta 
cárcel, si es posible, a quien no atienda 
el Reglamento de Tránsito Estatal. Solo 
así se podrán detener (o prevenir) esos 
trágicos accidentes, que a últimas fechas 
han sacudido a la comunidad tecualense.

Así terminan su queja y denuncia 
ciudadana ante este medio informativo 
estatal y local de Gente&Poder, estaremos 
muy al pendiente de la respuesta  (que 
esperemos sea positiva y no se quede en 
el escritorio) del titular de la vialidad en el 
Estado de Nayarit, Agustín Flores.

Exigen habitantes de este municipio 
un alto a tanto trágico accidente.
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A la autoridad correspondiente…

¡YA BASTA! 

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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*En la Sierra 

Saulo Lora candidato del primer distrito 
recorre comunidades de Jesús María 

                              Viernes 24  de Abril  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1687

Jesús María, Nayarit.- El día de 
ayer el candidato por el distrito uno, 
que corresponden a los municipios 
del norte del Estado, el Galeano 
Saulo Alfonzo Lora Aguilar, quien 
va en alianza con los partidos PRD 
y PT ya que cada día se  suman 

más adeptos convencidos de que el 
proyecto del doctor Lora Aguilar es 
el mejor ya que en él, encuentran 
sinceridad para que vea por los que 
menos tienen  una vez llegando al 
congreso de la UNION.

En Mesa del Nayar, el candidato 

por la alianza, se reunió con los 
gobernadores tradicionales y con 
todos los integrantes del consejo 
quienes  le brindaron todo su 
apoyo y respaldo, ya que 
como lo comentaron que 
ningún candidato los había 
tomado en cuenta para nada, 
sabiendo que ellos son la 
máxima autoridad de las 
comunidades indígenas  a 
quienes se les debe de respetar 
además respetar sus usos y 
costumbres, los gobernadores 
están convencidos que el 
doctor llegara al congreso 
de la UNION a defender los 
derechos de todos Nayaritas, 
después de la reunión en la 
SEDE de los gobernadores 
en la comunidad se tomaron 
la foto del recuerdo.

El candidato escuchó de 
viva voz a personas con 
peticiones  que vendrán a traer 
el desarrollo del municipio  y 
buscar darle solución a todos 
los problemas de mayor 
demanda, una vez llegando 
al congreso de la UNION, el 
doctor Saulo Lora se reunió 
en  la cabecera municipal 
de Jesús María  con un gran 
número de líderes naturales, 
también manifestaron que 
hay un gran rezago social, 
como lo es de agua potable 
drenaje entre otras muchas 
cosas, visito otras localidades 

donde también le dieron su confianza 
para llevarlo al triunfo este 7 de 
Junio  como diputado federal por 
el primer distrito.

Por su parte el candidato Saulo 
Lora les pidió su apoyo como 
candidato en alianza PRD/ PT 
para este próximo 7 de Junio en 
todas las comunidades que el día 
de ayer recorrió por la sierra del 
Nayar, donde la ciudadanía se 
mostró muy confiada en que si lo 
llevaran al triunfo y así le vaya bien 
a los hermanos indígenas, con la 
diputada local del PT  Fidela Pereira 
y con el diputado federal ya una 
vez llegando.
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ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Si el candidato por 
el Segundo Distrito Electoral 
Federal en alianza con el Partido 
del Trabajo y el Partido de la 
Revolución Democrática (PT-
PRD), Francisco Javier Castellón 
Fonseca hizo su declaración 

patrimonial ante la Procuraduría 
General de la República de sus 
bienes y todo lo que él quiso, 
fue por su gusto, pero lo que 
no puede es obligar o invitar 
a los demás candidatos a que 
hagan lo mismo”, lo anterior fue 
expresado en entrevista por el 
diputado local del PAN, Javier 
Hiram Mercado Zamora.

Abundando sobre el mismo 
tema el legislador panista, señala, 
“porque en primer lugar vamos a 
lo que dictan nuestras leyes, la 
ley obliga a hacer públicas las 
declaraciones a los servidores 
públicos, es más hasta a un 
diputado local, inclusive nosotros 
estamos obligados a declarar 
ante el SAT y nuestra declaración 

p a t r i m o n i a l , 
son las únicas 
dos leyes que 
nos obligan, y 
la misma ley 
también limita 
de que éstas 
declaraciones 
s e  h a g a n 
públicas”.

A b u n d ó 
diciendo, que 
es  op ta t i vo 
e  i n c l u s i v e 
voluntario, que 
aquel servidor 

público quiera transparentar su 
declaración, no es por ley, ahora 
bien, eso es a lo que respecta 
a los servidores públicos, en lo 
que respecta a los candidatos en 
donde hay uno solo, que en el afán 
de caerle bien a la ciudadanía y 
poder levantar, porque va muy 
por debajo de los demás, y que 
es concretamente el candidato 
amarillo, anda diciendo que él ya 
hizo su declaración pública, pues 
ojala y le resulte la estrategia 
porque la ley no obliga a los 
candidatos a hacer estas cosas, 
externó el diputado panista.

Seria –dijo- Mercado Zamora 
de forma voluntaria aquel, que 
quiera hacerlo o no, en lo que 
respecta al Partido Acción Nacional 
(PAN), siempre estará en favor 
de la transparencia, en favor 
de que se rindan las cuentas 
correspondientes, entonces 
bienvenida la transparencia, 
entonces nadie como candidato 

está obl igado a hacer su 
declaración patrimonial, pero 
ya como servidor público por 
supuesto que sí.

Por último, manifestó el diputado 
local por la bancada del PAN, 
Javier Hiram Mercado Zamora, 
“de declarar ante la ley sobre 
los patrimonios nadie estamos 
exentos, o sea ya como diputado 
si está obligado y esta obligación 
de la declaración de bienes es 
ante, durante y después, se 
hacen declaraciones antes del 
encargo, durante el encargo y 
al concluir nuestro encargo, para 
que la autoridad sepa cómo se 
mantuvo de su encargo”.

Agustín Gómez Herrera Paty Parra

Antonio Lora Zamorano

¨La Libertad de Expresión 
lleva consigo cierta 

libertad para escuchar¨

Director de la Preparatoria #4, Luis Castillo Ledón

Atentamente

en especial a su Director General

Les hago extensiva mi felicitación con motivo de la 
celebración el próximo 3 de mayo Me es grato dedicar esta felicitación al diario 

informativo de circulación estatal y local Gente&Poder, 
por ejercer y hacer efectiva la libertad de expresión.

¡Enhorabuena muchas felicidades!, a su Director 
General:  Antonio Lora Zamorano y Pedro Bernal, 
Director Zona Tecuala, Acaponeta Y Huajicori.

Reconociendo con sinceridad su fundamental desempeño 
para la buena evolución de una sociedad como la nuestra 
en la que el profesionalismo de personas como ustedes 
garantizan el reconocimiento público hacia su importante 
labor

Respetuosamente

A todo el personal que labora en el 

“Día de la Libertad de Expresión”

Tecuala, Nayarit, 24 abril 2015.
Tecuala, Nayarit 24 de abril del 2015.

Si Castellón Fonseca realizó la declaración de sus 
bienes en la PGR fue por su gusto: Javier Mercado
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Programación de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

Felicitación Día de la Libertad de Expresión20

El próximo domingo 26 de abril en las categorías 
de primera y segunda fuerza podrían surgir los 
primeros finalistas para las series de campeonato 
de Liga Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”.

 
Esto dependerá de los equipos Trapichillo, La 

Curva y diablillos Hersycel que se encuentran al 
frente con dos victorias en los juegos de play*off.

 
En la máxima división los tomateros de Trapichillo 

tienen al borde de la eliminación a los piratas de 
San Luis de Lozada mientras los arroceros de 
La Curva someten por ahora a los fugitivos de 
El Rincón con quienes sostienen batalla campal.

 
Así que de volver a ganar los tres equipos 

referidos, estarán en los juegos estelares que 
darán inicio en el mes de mayo.

  
En el grupo #2 los luciferes con dos victorias 

frente a los yaquis se perfilan a su tercera serie 
de campeonato en las últimas temporadas y 
podrán alcanzarla si logran vencer a la tribu en 
el tercer juego que estará en disputa este fin 
de semana en el césped artificial de la Unidad 
Deportiva Santa Teresita.

En el grupo #3 este domingo con la apertura 
del segundo play*off exclusivo de esta categoría, 

se inician nuevas series donde los equipos buscan 
llegar a la serie final en tres electrizantes juegos.

 
Programación completa y horarios:
TERCER JUEGO DE PLAY*OFF
GRUPO #I
Piratas VS  Trapichillo; 10:30 horas Campo 

de Trapichillo.
El Rincón VS. La Curva; 10:30 horas Campo 

de La Curva.
GRUPO #II
Diablillos Hersycel VS. Yaquis; 10:30 horas 

Campo #1 UDST.  
Indios VS. San José de Costilla; 10:30 horas 

Campo de San José de Costilla. 
GRUPO #III
San Luis de Lozada VS. Rockis; 10:30 horas 

Campo de la UAN. 
La Fortuna VS. Ponys; 10:30 horas Campo 

de El Rincón.

Luis Antonio Barragán Avena
Sub-director de Seguridad Pública Municipal

Atentamente

Con mucho gusto y entusiasmo felicito al director 
general Antonio Lora Zamorano, a Pedro Bernal Ávila 
y al excelente periódico del estado de Nayarit

Gente&Poder	por	el	día	de	la	Libertad	de	Expresión.

¨Para mí la clave de la 
Libertad es la Libertad 

de Pensamiento¨

Tecuala, Nayarit, 24 de abril del 2015.

Jesús Sánchez ¨El Profe Tibi¨

¨Si crees en la Libertad de 
Expresión; entonces crees en 
la Libertad de Expresión para 
puntos de vista que te disgustan¨

Sinceramente:

En el día de la Libertad de Expresión, felicito este y 
todos los días del año al gran diario regional estatal y 

local Gente&Poder, y a su Director General,
Antonio Lora Zamorano. Al igual a Pedro Bernal 

Ávila, Director Zona Acaponeta, Tecuala y Huajicori, así 
como a todos los que con mucho trabajo y dedicación 

laboran en este medio informativo.

Tecuala, Nayarit 24 de abril del 2015.

Sub-director, de OROMAPAS

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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Compostela

•	 Cabe	mencionar	que	para	esta	ocasión	se	integro	una	comisión	
interna que decidió a favor de 5 proyectos innovados por alumnos de 2° 

y 5° cuatrimestre, en cuyo evento el primero y segundo lugar lo obtuvo el 
CONALEP 310 con los proyectos denominados, Machaca de Camarón y 

dulce de Yaca y  Mango.

 Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
Durante el Tercer certamen del concurso de 
creatividad media superior que se llevo a 
cabo la mañana de este miércoles pasado 
en las instalaciones de la Universidad 
Tecnológica de Nayarit (UTN), el primer 
lugar lo obtuvo el CONALEP 310 con el 
proyecto denominado machaca de camarón.

En este evento como anfitrión el Rector 
de la UTN Alejandro Fonseca destacó que 
se busca impulsar mediante la creatividad 
de los alumnos que los productos que son 
de la región puedan tener otras opciones 
para comercializar, dándoles un valor 
agregado mediante el trabajo y tecnología 
que los profesionales egresados de esta 
Institución educativa le impriman en sus 
proyectos.

Cabe mencionar que para esta ocasión 
se integro una comisión interna que 
decidió a favor de 5 proyectos innovados 
por alumnos de 2° y 5° cuatrimestre, 
como: Quesillo de Guanábana; Jamón 
de Zanahoria Botanero; Dulce de Mango; 
Queso Peti de Guanábana y Petavelada.    

Durante la celebración de este concurso 
como coordinadores del mismo, la maestra 
Martha Lorena Guzmán Robles y el 
Secretario académico Marco Antonio Moreno 
Venegas reconocieron el trabajo de los 
estudiantes, que en la elaboración de sus 
productos le imprimieron la creatividad 
combinada con las tecnologías aprendidas 
en los planteles educativos.

Como invitado especial asistió a la 
ceremonia de premiación, el Vicario 
de la Diócesis de Tepic, J Jesús Meda 
Lomelí, quien en el presídium se unió a 
la entrega de premios y reconocimientos 
a los proyectos ganadores, que esta vez 
como segundo lugar lo obtuvo también el 
CONALEP 310 con el proyecto dulce de 
yaca y mango, finalmente el tercer sitio 
lo obtuvo el CECYTEN  Tepic.

La Coord inadora de Procesos 
Agroindustriales, maestra en ciencias 
Martha Lorena Guzmán Robles, recalcó que 
en este concurso todos los participantes 
son ganadores, al poner todo su esfuerzo 
y creatividad en la elaboración de sus 
proyectos.

El primer lugar obtuvo como premio, un 
reconocimiento oficial para los alumnos y 
asesores participantes, así como el pase 
automático a la carrera de ingeniería de 
procesos alimentarios y una beca de pago 
al 100 por ciento de 2 cuatrimestres.

Segundo lugar: un reconocimiento oficial 
para los alumnos y asesores participantes 
y beca automática en pago del 50 por 
ciento de 2 cuatrimestres.

Tercer Lugar: Reconocimiento oficial 
para los alumnos y asesores, así como 
pase automático a la carrera de ingeniería 
y tecnologías elementales de la UTN y 
una beca alimenticia y para transporte 
durante 2 cuatrimestres.    

Celebra UTN Xalisco concurso 
de creatividad media superior
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Édgar Hernández Carrillo
Respetuosamente

Día de la Libertad de Expresión

Tecuala, Nayarit, 24 de abril del 2015.

Comisariado ejidal de Milpas Viejas.

“La clave de la libertad es 
la libertad de pensamiento”

Con mucho afecto felicito al equipo de 
trabajo que integra el Diario Gente&Poder, en 
especial a su Director General, Lic. Antonio 

Lora Zamorano, en su festejo este próximo día 
3 de Mayo.
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•	 En	coordinación	con	las	autoridades	bajacalifornianas	la	
Fiscalía	General	de	Nayarit	detuvo	en	Compostela	a	Jorge	Alberto	

Rodríguez	Aguirre.
•	 El	hoy	detenido	es	señalado	por	dos	de	sus	cómplices	
detenidos	hace	15	días	en	Ensenada,	Baja	California,	por		asesinar	

al menos a cinco personas.

*Se dedicaba a la venta de droga y a levantar y ejecutar a sus 
víctimas	en	Baja	California

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Viernes 24  de Abril de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1687

La Policía Nayarit (División 
de Investigación de Homicidios) 
capturó en el interior del municipio 
de Compostela a Jorge Alberto 
Rodríguez Aguirre, por su probable 

responsabilidad en las comisiones 
de los delitos de Narcomenudeo 
y Homicidio Calificado, ocurridos 
entre los meses de octubre de 2014 
y enero del 2015 en el estado de 

Baja California.

En colaborac ión con las 
autoridades del estado de Baja 
California, la Fiscalía General de 

MULTI-ASESINO PRETENDÍA 
REFUGIARSE EN NAYARIT
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Nayarit ubicó a Rodríguez Aguirre, 
de 29 años de edad, originario de 
San Pedro Lagunillas y vecino de 
Compostela, quien es requerido por 
su participación en al menos cinco 
homicidios, y por delitos de Contra 
la Salud en su modalidad de venta 
al menudeo.

Jorge Alberto Rodríguez Aguirre es 
señalado por dos de sus cómplices 
–detenidos hace 15 días en Ensenada, 
Baja California-, como responsable 
de la muerte de cinco personas, pues 
se dedicaba a levantar a las víctimas, 
las cuales después aparecían sin 
vida en diversos municipios del 
estado arriba señalado.

Rodríguez Aguirre cuenta con 
dos averiguaciones previas, la 
2121/14/306 y 2147/14/306, así 
como dos órdenes de presentación 
(1892/15/306 y 6813/14/306) por 
su probable responsabilidad en las 
comisiones del delito de Homicidio 
Calificado.

Tras ser detenido fue puesto a 
disposición de las autoridades del 
estado de Baja California, quienes 
lo trasladarían ante un juez de esa 
entidad, mismo que definirá su 
situación legal en los próximos días.

Con lo anterior queda claro que 
el estado de Nayarit no es ni será 
refugio o escondite de delincuentes 
que tienen pendientes con la justicia.

“La libertad de expresión 
lleva consigo cierta libertad 

para escuchar”

Ingeniero Víctor Eloy Jiménez Partida
Atentamente

Día de la Libertad de Expresión

Tecuala, Nayarit, 24 de abril del 2015.

“La LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
no es una herramienta de 

PODER, es un instrumento para 
comunicarnos con LIBERTAD”

Con afecto

C. Daniel Canales Rubio
Tecuala, Nayarit, 24 de abril del 2015.

Día de la Libertad de Expresión

A todo el personal que labora en el Diario 
Gente&Poder y a su Director General, Antonio Lora 
Zamorano, así como a Pedro Bernal, director zona 
norte, me es grato felicitarles en este su próximo día 

3 de Mayo.

Con afecto sincero felicito a quien lleva la batuta en el 
prestigioso y conocido medio de comunicación impreso y 
electrónico Gente&Poder, Lic. Antonio Lora Zamorano y a 

Pedro Bernal responsable en Tecuala, Acaponeta y 
Huajicori, además del personal que labora en esa casa 

editorial por su merecido y bien ganado día 3 de Mayo en 
el marco del festejo del:
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México no va por el camino 
correcto: Alejandro Galván

*En tierras del dios Oceloc

Presentando este anuncio obten 10% de descuento
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Roban una bomba de riego marca 
Perkings al propio delegado municipal, 

Joaquín Rodríguez Virgen

 “México no va por el camino 
correcto, cambiemos el rumbo con 
buenas ideas; que el empresario 
genere empleo pero  bien pagado al 
Corregir la Reforma Fiscal”, afirmó en 
entrevista el Candidato Panista  por 
el Distrito Federal de Tepic, Alejandro 
Galván Araiza al ser abordado durante 
el recorrido que llevó a cabo por la 
colonia Amado Nervo de la Capital 
Nayarita.

Galván Araiza comentó que 
presentará  una iniciativa de incentivos 
fiscales que motiven a la inversión 
y a la generación de empleo, “los 
Tepicenses necesitamos más y 
mejores empleos, para que esto 
suceda es necesario corregir aspectos 
importantes de la reforma fiscal que 
castigan a los empresarios afectado 
directamente los bolsillos de sus 
trabajadores, al no subir su salario 
aunque la productividad aumente”.

Explicó que en Nayarit como en el 

resto del País se puede observar que la 
economía no crece y que los impuestos 
están asfixiando al empresario, 
mermando considerablemente la 
economía familiar. 

“El sector empresarial y el brazo 
patronal de Nayarit están buscando 
la aprobación de incentivos fiscales, 
y los vamos a respaldar desde el 
Congreso de la Unión, porque es 
un aspecto que nos beneficia a los 
trabajadores del estado en el aumento 
de su salario, horas extras bien 
remuneradas, bonos, prestaciones de 
ley donde nos las hay, esto además  
de crecer el abanico de oportunidades 
laborales. Sin duda son muchos los 
beneficios que tendremos al corregir 
la Reforma Fiscal, el objetivo es claro 
Corregir para tener una Verdadera 
Reforma Fiscal que favorezca a los 
mexicanos”. 

De igual manera, el Candidato 

Panista comentó que en Acción 
Nacional velaran por los intereses de 
tu familia, para que el dinero ajuste 
y sobre para el gasto del hogar, la 
colegiatura de tus hijos, incluso para 
que puedas ahorrar, que con los 
salarios que existen para la mayoría 
de los ciudadanos es un imposible, “un 
servidor y el PAN estamos dispuestos 
a hacer una realidad el empleo bien 
pagado en Nayarit, lograremos que 
tus hijos tengan una mejor calidad 
de vida, ¡Claro que Podemos! ¿A 
poco no?”.

Al concluir su recorrido, Alejandro 
Galván se reunió con Estudiantes del 
Tecnológico de Tepic, quienes hicieron 
una atenta invitación al candidato 
para escuchar sus propuestas, y 
presentarle las ideas que como 
jóvenes nayaritas consideran harán un 
Cambio importante en nuestro País, 
“¡Cambiemos el Rumbo Con Buenas 
Ideas! ¡Síganme Los Buenos!”, ultimó.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Al que se 
la aplicaron los amantes de lo ajeno fue al 
delegado municipal del poblado de Sentispac, 
Joaquín el Chin Rodríguez, quien además de 
ser la máxima autoridad municipal en el poblado 
del rey Oceloc, es productor de mango y fríjol 
y en sus ratos de ocio se desempeña como 
columnista del Diario de Aztlán, propiedad de 
José Torres Zamora, ampliamente conocido 
como el Cocoy.

Pues bien al Chin Rodríguez, quien siempre 
se ha significado por ser un ciudadano con 
tendencias de izquierda, es decir se declara 
asimismo anti priista, este se desempeña 
actualmente como corredor intermediario,pues 
de un comprador de mango, de quien se ignora 
el nombre pero que le confió dos equipos de 
riego para regar las huertas de mango que 
fuera necesario, sin embargo este se confió 
demasiado y como en estos momentos de 
acuerdo a la mendingues existente en el 
campo, los amantes de lo ajeno, que nunca 
duermen, le robaron una bomba Perkings, 

por lo que ahora el preocupado es Joaquín, 
buscando las pistas que sean necesarias para 
dar con el paradero de la bomba cuyo valor en 
el mercado asciende a varios miles de pesos.

Lo anterior nos lo comentó un candidato 
de izquierda, mismo que le pidiera el apoyo al 
Chin Rodríguez para que le coordinara todo lo 
necesario en el histórico poblado. Y pues, hay 
que decirlo, de nueva cuenta la robadera en 
Santiago se encuentra a la orden del día, mientras 
que la policía de elite aquella que representa el 
mando único en Santiago se encuentran más 
dedicados a andar deslumbrando jovencitas 
con las poderosas armas de cargo que portan 
a la cintura y armas largas que portan en el 
pecho, tales como rifles AR-15 y cuernos de 
chivo, tomándose fotos los responsables de 
la seguridad de los santiaguenses y con las 
jóvenes que así lo quieran, mientras que los 
amantes de lo ajeno en el campo se llevan 
desde las sartas de una galera o de chapil, 
hasta una pesada bomba de riego como la 
que tenía a su cargo el delegado municipal 
de Sentispac Joaquín Rodríguez Virgen, sea 
por Dios.
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Por errores en la documentación de algunos 
ejidos no se pagó completo el Seguro Catastrófico 

*Bibiano	Bogarín

*Asegura personal de SAGARPA

El pelotero del poblado de la presa de 
enormes facultades que pudo ser y que no fue

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Viernes 24  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1687

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- No 
nada más son Ojos de Agua y el 
poblado del Capomal los que no 
han cobrado el Seguro Catastrófico, 
sino otras comunidades como 
Mexcaltitán y Toro Mocho, se 
encuentran con el mismo problema, 
nos dijeron ayer en las oficinas 
del distrito enclavadas en lo que 
antes era la productora nacional 
de semillas.

En este sentido fuimos informados 
que el personal de SAGARPA 
era insuficiente para llenar las 
formas que exigía la dependencia 

federal para poder pagar el Seguro 
Catastrófico, siendo uno de los 
viejos empleados próximos a 
jubilarse de esta institución (es 

decir de SAGARPA), quien nos dijo 
que él, por ser la región y conocer 
a casi la totalidad de presidentes 
de comisariados ejidales, les pedía 

que fueran ellos por medio de 
sus secretarias las que llenaran 
la papelería donde se plasmaran 
las hectáreas siniestradas, así 
como también les solicitábamos 
que anotaran bien el registro de la 
CURP, el número de la credencial 
de elector, etc. Y que de ser posible 
el llenado lo hicieran en máquinas 
de escribir o en computadora para 
que le letra con las anotaciones 
fuera lo más clara posible.

Hubo quienes l lenaron la 
documentación con su puño y letra y 
esto dificultaba la operación porque 
habrá quien tiene letra entendible 
y otras que para entenderlas era 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Bibiano Bogarín, el nórdico del 
poblado de la Presa, fue un 
auténtico cuarto bate natural 
cuyos jonrones causaban el 
asombro de quienes veían 
a aquel joven rubio de pelo 
ensortijado pararse en la caja 
de bateo.

Ayer al sostener una breve 

entrevista con el barbado, el 
primera base de los Corsarios 
de la  Presa, dijo que en él se 
hiso pelotero en la fronteriza  
ciudad de Tijuana, a donde 
como cualquier joven acudió 

en busca de una mejor 
forma de vivir, siendo por 
sus facultades naturales 
para “arriar” la esférica la 
que le proporciono la llave 
para encontrar trabajo en 
el equipo de la Ford de 
Tijuana B,C.“Comencé 
como séptimo en el orden, 
pero al debutar con un 
largo cuadrangular por 
toda la pradera izquierda, 
y el manager al ver que en 
mi siguiente vez al bate 
volvía a batear de jonrón, 
como en el siguiente juego 
ya estaba en el sitial de 

honor como cuarto bate.

Al regresar a mi poblado 
de nacimiento jugué contra 
un equipo donde el manager 
y receptor era el conocido 
Raúl Castro, bateándole en mi 
primera vez al bate un jonrón 
por la pradera izquierda, y en 
mi segunda vez a batear note 
que ya el cátcher se preocupaba 
por pedirle a su pitcher pelotas 
adentro, y afuera  haciéndome 
difícil el picheo,aun así volví 
a botar la pelota afuera del 
parque, no te miento le batee 
al picheo del equipo de Raúl 
Castro cuatro jonrones en las 
mismas veces en las que me 
pare a batear. Por lo que Raúl, 
quien era buscador de talentos 
de béisbol luego del cuarto 
palazo fuera del campo camino 

al dogaup, sacó una libreta para 
anota mis datos diciéndome 
que si quería jugar profesional 
me reportara a una sucursal 
de Diablos Rojos, cosa que no 
hice, pero en cambio sí jugué 
bajo la férula de dos grandes 
managers, como lo eran Orlando 
Lugo y don Luis Molinero Montes 
de Oca. En la liga regional 
reconozco a Mariano Nieblas 
como un excelente Jugador, 
hubo otro muchacho que también 
sobresalió enormemente y 
seguramente hubiera jugado 
profesional pero este se quebró el 
tobillo, y sus facultades mermaron 
de manera considerable”.

Aquí debo de señalar que 
Bibiano Bogarín, me proporcionó 
el nombre pero por errores 
mentales del reportero al igual 

que José Alfredo se le embaló 
la pistola, a  mí se me embalo 
la grabadora, y no grabó el 
nombre del pitcher al que se 
refería Bibiano, lo cierto es que 
hoy aquel pelotero de enormes 
facultades es ya miembro del 
club de los “abanicos” como 
los bautizara el Pelón Alfaro, 
al grupo de viejos del poblado 
allende al río, por aquello de 
que al pasar una joven voltean a 
verla girando sus cabezas para 
un lado, y al pasar otra vuelven 
a girar sus cabezas ahora en 
sentido contrario, y así se la 
pasan todo el día, de ahí que 
aquel musculoso pelotero de 
pelo rubio ensortijado es ya un 
venerable anciano miembro del 
equipo de los Abanicos. Saludos 
Bibiano la factura se paga tarde 
que temprano al padre tiempo.

un “pedo”, por eso por un simple 
error de una letra no entendible 
o mal puesta no pasó el cedazo, 
por eso cuando reclamaron el 
pago del Seguro Catastrófico les 
dijimos a los comisariados ejidales 
‘hey ven, tráeme la copia de la 
documentación que entregaste’, 
y ya con el papeleo en la mano 
les hacíamos ver ‘mira por estos 
errores no entraron en la primera 
etapa de pago’.

Se les va a pagar Chema, dijeron 
los empleados de SAGARPA 
entrevistados ayer, pero tráeme de 
nuevo la documentación ahora, tal y 
como te la pedíla vez pasada en letra 
de molde hecha en computadora 
o máquina de escribir, cosa que 
ya algunos comisariados ejidales 
hicieron mientras que otros todavía 
no nos traen nada. Ese es el 
problema Chema, dijeron finalmente 
los entrevistados, quienes para 
variar nos pidieron su anonimato 
por así convenir a sus intereses.
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